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Мне Алтай 
ближе

Только 
по рецепту

Покормим 
пионы

Звезды 
хвастаются 
отпусками 
в России с. 11

С 1 сентября 
вступают в силу 
новые правила 
продажи 
лекарств с. 6

Самое время 
удобрить 
сад и огород 
на следующий 
год с. 8

Потенциально опасный 
астероид (на фото вни-
зу) пролетит над Зем-
лей 23 августа. «Вечер-
ка» узнала, как близко 
он сблизится с нашей 
планетой и чего ждать 
от очередного космиче-
ского объекта c. 15

ЯВЛЕНИЕ

Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

ОТСТОЯТЬ СВОЮ РОДИНУ:МОСКВИЧИ ВЫБИРАЮТ СЛУЖБУ ПО КОНТРАКТУ с. 5

Сегодня в столице запустили третий 
Московский центральный диаметр: новый 
маршрут связал столичный Зеленоград 
и подмосковное Раменское с. 2 

Поехали 
по-новому! 

15 августа 2023 года. Москвичка Татьяна Солдатова протестировала новый электропоезд «Иволга 3.0», который будет возить пассажиров по МЦД-3
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Ограничения 

■ На некоторых набе-
режных в центре Мо-
сквы 20 августа времен-
но ограничат движение 
транспорта. Это связано 
с проведением полу-
марафона «Лужники», 
сообщили в Дептрансе 
столицы. 
Так, в этот день движение 
ограничат на Лужнецкой, 
Фрунзенской, Пречистен-
ской, Кремлевской, Мо-
скворецкой, Устьинской, 
Котельнической, Гончарной 
и Краснохолмской набереж-
ных. Кроме того, 20 августа 
закроют проезд на некото-

рых улицах в районе Мо-
сковской аллеи из-за прове-
дения легкоатлетического 
забега «Динамо бежит».
Департамент призвал мо-
сквичей заранее планиро-
вать маршруты.
Кстати, полумарафон «Луж-
ники» состоится седьмой 
раз в истории. Центральным 
событием спортивного ме-
роприятия станет забег по 
трассе длиной в 21,1 кило-
метра, ее маршрут пройдет 
по центральным набереж-
ным столицы. 
Кристина Дегтярева
vecher@vm.ru

Спланируй поездку 

Старт одного из городских соревнований — Московского 
полумарафона — в спорткомплексе «Лужники»

■ Сегодня в столице 
дали старт третьему Мо-
сковскому центрально-
му диаметру. «Вечерка» 
узнала о плюсах нового 
маршрута. 
Третий диаметр связыва-
ет столичный Зеленоград 
и подмосковное Раменское, 
делает доступнее почти два 
с половиной десятка райо-
нов столицы. Благодаря их 
появлению жители города 
смогут экономить деньги 
и время на дорогу. К при-
меру, доехать с «Электро-
заводской» до «Останкино» 
можно будет всего за 15 ми-
нут. Раньше надо было де-
лать несколько пересадок, 
ехали пассажиры почти час. 
Теперь же появилась прямая 

линия, где проехать можно 
по карте «Тройка». Еще один 
пример — маршрут от «Ави-
амоторной» до «Ховрино» — 
он займет всего чуть больше 
получаса. Раньше маршрут 
проходил через центр по За-
москворецкой линии метро, 
перегружались такие стан-
ции, как «Новокузнецкая» 
и «Третьяковская». 
Говоря об оплате, стоит 
отметить, что в зону «Цен-
тральная» войдут станции 
от «Ховрина» до «Ухтом-
ской», а также Ленинград-
ский и Казанский вокзалы. 
Стоимость разовой поездки 
по билету «Кошелек» карты 
«Тройка» — 50 рублей. Про-
езд в зоне «Пригород» — 
станции от Зеленограда до 

График движения 
экспрессов от Зе-
ленограда в сто-
рону столичного 
центра останется 
прежним. Как по-
яснил заммэра 
Москвы Максим 
Ликсутов, на тре-
тьем централь-
ном диаметре 
проложены до-
полнительные 
пути, которые 
позволят сохра-
нить привыч-
ные маршруты 
поездов. 

Тем
време-
нем

«Левобережной» и от «Ип-
подрома» до «Люберец» — 
будет стоить 65 рублей. 
Стоимость разовой поездки 
в зоне «Дальняя», в которую 
войдут станции от Клина до 
Алабушева и от платфор-
мы 88-й километр до «Со-
вхоза», — 65 рублей плюс 
30 рублей за каждую зону за 
пределами «Пригорода».
— Некоторые пассажиры 
будут экономить на поезд-
ках — в 3,5–4 раза сокра-
тятся их траты, — отметил 
заммэра столицы по вопро-

сам транспорта Максим 
Ликсутов.
На новом маршруте постро-
ены современные городские 
вокзалы. Ярким примером 
может служить «Крюково». 
Здесь есть надземный зал 
с лифтами и эскалаторами, 
с возможностью выхода 
на три современные плат-
формы. Имеется понят-
ная и удобная навигация. 
Кстати, на этой станции 
начнут останавливаться 
скоростные «Сапсаны», 
курсирующие между Санкт-

Петербургом и Москвой. 
Пассажиров МЦД-3 будут 
перевозить в том числе 
«Иволги 3.0». 
— Новые поезда выглядят 
очень удобными, — говорит 
москвичка Татьяна Солда-
това, ожидающая открытия 
МЦД-3. 
Еще один плюс — бесплат-
ные пересадки на другой 
транспорт. На метро, Мо-
сковское центральное коль-
цо и другие диаметры мож-
но пересесть с МЦД-3 бес-
платно в течение 90 минут. 

— Программа интеграции 
транспортных систем будет 
продолжена, — заявил Мак-
сим Ликсутов. 
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru 

Поезд «Иволга 3.0» во время обкатки на Казанском направлении Московской 
железной дороги. Эти новые составы будут курсировать на МЦД-3

Цифра

километров состав-
ляет протяженность 
третьего Московского 
центрального диа-
метра. 
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Третий диаметр 
ждет пассажиров
Новый маршрут связал Зеленоград и Раменское 

более 1,5 тысячи че-
ловек обучили для 
работы на новых диа-
метрах. Специалисты 
локомотивных бригад 
привыкали к новым 
подвижным составам 
и более интенсивному 
движению поездов.

Кстати,

Знаете ли вы, что

к запуску МЦД-3 
велась работа по об-
новлению станций. 
Некоторые из них 
в будущем будут пере-
строены в городские 
вокзалы — к примеру, 
«Выхино». 

Ряд плат-
форм стал 
ближе 
к останов-
кам обще-
ственного 
транспорта 
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Прогноз погоды

■ Синоптики утверж-
дают, что в ближайшие 
выходные температура 
воздуха в столице по-
низится, однако будет 
выше климатической 
нормы.
Заметное потепление в се-
редине рабочей недели уже 
окрестили «ростовским 
летом». Во второй полови-
не августа температуры до 
+28...+31 градуса, по сло-
вам научного руководителя 
Гидрометцентра России Ро-
мана Вильфанда, характер-
ны скорее для Ростова, чем 
для Москвы. А завтра, 18 ав-
густа, воздух как раз может 
прогреться до +31 градуса. 
Это выше климатической 
нормы на 4–6 градусов.
Конечно, в выходные ста-
нет прохладнее, пройдут 
кратковременные дожди. 
В субботу температура воз-

духа не будет выше 25 граду-
сов тепла, в воскресенье — 
+20...+25. Но для 19 августа 
это все равно очень хорошая 
погода. 
Синоптик добавил, что 
в связи с потеплением ку-
пальный сезон в столи-
це будет длиться дольше 
обычного.
— Купальный сезон су-
щественно зависит от ми-
нимальных температур. 
И в ближайшие ночи они бу-
дут не слишком высокими. 
К выходным температура 
водоемов может чуть пони-
зиться — до 20–21 градуса 
тепла, но такая вода счи-
тается комфортной для ку-
пания, — поделился Роман 
Вильфанд.
Она останется такой и в на-
чале следующей недели.
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

Ждем «ростовское» лето

■ 19 августа на терри-
тории музея-заповед-
ника «Коломенское» 
откроется двухдневный 
фестиваль славянско-
го искусства «Русское 
поле». «МВ» ознако-
милась с программой 
мероприятия. 
Из-за огромного интереса 
к фестивалю в этом году 
«Русское поле» впервые бу-
дет проходить на протяже-
нии двух дней. 
— Пожалуй, самым яр-
ким событием станут га-
строномические рекорды 
фестиваля и показ мод от 
русских дизайнеров со всей 
страны, — отметил руко-
водитель Департамента 
национальной политики 

и межрегиональных связей 
города Москвы Виталий 
Сучков. 

Всех накормят
Одной из ключевых пло-
щадок фестиваля станет 
«Сытный двор». Начиная 
с 11:00 там можно будет 
продегустировать и узнать 

рецепты многих блюд наци-
ональной кухни. А уже днем 
19 августа там будет постав-
лен гастрономический ре-
корд — на самую большую 

кашу с лесными орехами. 
Попробовать блюдо сможет 
каждый. Также на площад-
ке в течение двух дней будет 
работать ярмарка. 

Главное, чтобы 
шапка сидела 
Еще одна ключевая пло-
щадка — «Модный ряд». На 

ней можно будет посетить 
выставку «Традиционный 
русский костюм», а также 
увидеть, как эволюциони-
ровала мода на головные 

уборы в Древней Руси. Бо-
лее того, днем 19 и 20 ав-
густа там пройдут показы 
лучших коллекций отече-
ственных дизайнеров. 

Закружат 
аттракционы   
Кроме того, во время фе-
стиваля будут работать 
игровые зоны для детей 
и интерактивные площад-
ки, посвященные военной 
тематике. Желающие смо-
гут пройти «курс молодого 
бойца» и попробовать свои 
силы в тире «Ворошилов-

ский стрелок». 
Площадки бу-
д у т  р а б о т а т ь 
оба дня с 11:00. 
Подробнее о фе-
стивале «Рус-

ское поле» можно узнать на 
сайте мероприятия http://
polerusskoe.ru/. 
Рената Лебедева 
vecher@vm.ru

Вот так кашу 
заварили!
Фестиваль «Русское поле» впервые 
пройдет на протяжении двух дней

В рамках мероприятия поставят 
гастрономический рекорд 

Шеф-повар Валентин 
Лобачев готовит 
московскую 
долгоруковскую кашу 
на фестивале 

На ваш вопрос дан ответ 
в новом Законе «О гараж-
ных объединениях...», о ко-
тором мы уже говорили. 
Напомним, что он вступает 
в действие с 1 октября. В нем 
говорится, что подвальные 
помещения — не более двух 
этажей. Как правило, так 
и выходит. Подвал исполь-
зуют для хранения солений, 
первый этаж для машины, 
а второй — для инструмен-
тов и предметов дачного хо-
зяйства. Стало быть, третий 
этаж формально вне закона, 
но высоту второго этажа ни-
кто не определил. В таком 
случае советую на третьем 
этаже не ставить окон, тогда 
можно уйти от каких-либо 
претензий.
В части 3 статьи 2 этого за-
кона говорится, что гаражи, 
находящиеся в гаражном 
комплексе, могут быть бло-
кированы общими стенами 

с другими гаражами в одном 
ряду, а также иметь общие 
крыши, фундамент и комму-
никации либо быть отдель-
но стоящими объектами ка-
питального строительства.
Другими словами, если 
между гаражами имеются 
промежутки, то это не пре-
следуется законом.
Необходимо подчеркнуть, 
что земля, выделенная ко-
оператором до вступления 
в действие этого закона, за 
ними остается. Но с опреде-
ленными условиями — соб-
ственники машино-мест 
должны соблюдать требова-
ния пожарной, санитарно-
гигиенической и экологиче-
ской безопасности. Поэтому 
важно, чтобы все владельцы 
эти правила соблюдали, 
и тогда никаких претензий 
к вашему «Шанхаю» в виде 
гаражей в несколько этажей 
не будет.

Следуй правилам 

Леонид Ольшанский
Почетный адвокат России

НАРОДНЫЙ АДВОКАТ

На сложные юридические 
и правовые вопросы 
читателей «Вечерки» отвечает 
наш постоянный эксперт.
Дмитрий, САО:
В нашем гаражном строительном коо-
перативе 500 пайщиков. Все гаражи об-
ладают двумя или тремя этажами. Нам 
начинают предъявлять за это претен-
зии. Что делать?

КАТ

В честь столетия 
со дня рождения Ле-
онида Гайдая 26 ав-
густа на Страстном 
бульваре откроется 
выставка фотогра-
фий из личного архи-
ва семьи режиссера. 
Она будет работать 
до 12 сентября.
— Часть уникаль-
ных материалов 
была предоставлена 
из личного архива 
семьи Леонида Гай-
дая, — рассказали 
в пресс-службе Деп-
культа. Фотовыстав-
ка расскажет о жизни 
и творчестве велико-
го режиссера.

Тем временем

Выборы 

10 сентября пройдет Единый день голосова-
ния. Россияне будут выбирать губернаторов, 
мэров и депутатов разных уровней. В Цен-
тризбиркоме к этому дню презентовали ин-
формационные плакаты, сделанные в совет-

ской эстетике. Всего их пять. Плакаты рассказывают 
жителям страны 
о том, где и как 
можно отдать свой 
голос, напоминают, 
что участие в дис-
танционном элек-
тронном голосовании может быть исключительно 
добровольным. Рядом даются краткие инструкции, 
призванные помочь избирателю. 
В Советском Союзе политический плакат выполнял 
задачи наглядной агитации и пропаганды. В совре-
менных же реалиях это скорее наружная реклама 
выборов — понятная и лаконичная, а к тому же с прак-
тической информацией.
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■ Среди проектов 
1500 научных органи-
заций и предприятий, 
демонстрирующих их 
на Международном 
военно-техническом 
форуме (МВТФ) «Ар-
мия-2023», есть много 
действительно уникаль-
ных разработок нашего 
ВПК. Обозреватель 
«МВ» изучал новинки.

Веский аргумент
Научно-производственное 
объединение «Базальт» ра-
ботает на оборону страны 
в Москве еще с 1916 года. 
Хваткие москвичи за дело 
взялись без раскачки. Са-
мым веским аргументом, 
подвигнувшим весной 2022 
года солдат украинских на-
ционалистических подраз-
делений выйти из подзе-
мелий мариупольского за-
вода «Азовсталь» и сдаться 
в плен, стала трехтонная 

российская авиабомба. Она 
пробила железобетонные 
перекрытия нескольких 
подземных этажей. В от-
крытых источниках инфор-
мации сообщалось, что для 
выкуривания боевиков из 
подземелий «Азовстали» 
была применена фугасная 
авиабомба (ФАБ), разрабо-
танная в столице по самым 
новым стандартам, кото-
рые не уступают западным.

А «Дрель» летит
Выставленная в открытом 
показе экспозиция «Ба-
зальта», входящего ныне 
в состав холдинга «Техно-
динамика» госкорпорации 
«Ростех», новинками не 
блещет. Понятно: глупо или 
даже преступно светить се-
креты Родины под вспыш-
ками фотокамер пригла-
шенных на оружейную 
выставку военных атташе 
тех стран, которые сегодня 
снабжают своим оружием 
армию Украины.
— На нашем стенде пред-
ставлены испытанные неу-
правляемые фугасные авиа-

бомбы, — рассказал «Мо-
скве Вечерней» инженер-
конструктор «Базальта» 
Александр Редько. — Пре-
имуществами ФАБ являют-
ся практическое отсутствие 
ограничений по условиям 
боевого применения и вы-
сокая эффективность пора-
жения целей.
Кстати, созданная несколь-
ко лет назад специалистами 
НПО «Базальт» планирую-

щая авиабом-
б а  « Д р е л ь » 
запускается 
с  с а м о л е т а 
до его входа 
в зону пора-
жения сред-
ствами ПВО 
противника. 
Сообщалось, 

что бомба применяется на 
Украине для уничтожения 
командных пунктов и ра-
диолокационных станций 
врага.

«Вампир» сожрет 
«Леопарда»
Помимо авиабомб мо-
сквичи представили и свои 
ручные противотанковые 
гранатометы (РПГ). Са-
мые высокие пробивные 
способности у РПГ-29. Не 
мудрствуя лукаво москов-
ские оружейники назвали 
его «Вампиром». РПГ-29 
способен уничтожать все 
современные танки НАТО. 

На войнах на Ближнем Вос-
токе своими реактивными 
105-мм гранатами ПГ-29В 
с тандемным кумулятив-
ным зарядом такие грана-
тометы жгли и американ-
ские «Абрамсы», и израиль-
ские «Меркавы». 

Пуля больше не дура
Самый большой расход на 
войне не авиабомб, снаря-
дов и ракет, а автоматных 
патронов. Весной этого 
года в телеграм-каналах 
периодически вспыхива-
ла необоснованная пани-
ка по поводу «снарядного 
голода» на украинских 
фронтах.
— Ни разу нигде не было 
сообщений о нехватке па-
тронов, их для своих солдат 
у России хватает и будет 
хватать с запасом, — рас-
сказал «Москве Вечерней» 
главный инженер Улья-
новского патронного заво-
да Алексей Глухов. — Мы 
активно работаем. Надо 
будет — и в четыре смены 
конвейер будет крутиться.
Коммерческий директор 
Тульского патронного за-
вода Иван Гайчук добавил:
— Для «стрелковки» у нас 
лучшие в мире боеприпа-
сы. Ученые оборонки по-
стоянно в поиске. Есть но-
вые, очень перспективные 
разработки. Поверьте, пуля 
больше не дура.
Александр Хохлов
vecher@vm.ru

Бомбическая сила 
нашей страны
Чем российские предприятия 
удивляют на форуме «Армия-2023»

14 августа 2023 года. Инженер-конструктор «Базальта» Александр Редько 
показывает корреспонденту «МВ» новый гранатомет

Гранатометы спо-
собны уничтожать 
самые современ-
ные танки НАТО 

Какие же классные «кон-
церты» устроили «музы-
канты» из России в Африке, 
что теперь наши западные 
«непарт неры» хотят по их 
образу и подобию образо-
вать для борьбы с ними ЧВК-
клоны из наших нынешних 
«небратьев». Намедни ми-
ровой новостью стало сооб-
щение одного из российских 
информ агентств о том, что 
британская разведслужба 
MI6 подготовила к отправке 
на Африканский континент 
диверсионно-карательный 
отряд, сформированный из 
украинских военнослужа-
щих. Неназванный военно-
дипломатический источник 
сообщил, что по 
просьбе Лон-
дона киевские 
власти в июле 
дали указания 
Службе безо-
пасности Укра-
ины и Главному 
у п р а в л е н и ю 
разведки «ока-
зать максимальное и опе-
ративное содействие пред-
ставителям MI6 и спецпод-
разделения SAS в подборе 
100 боевиков из состава 
украинских национали-
стических формирований, 
имеющих значительный 
опыт войны на «восточном 
фронте». В задачи отряда 
будут входить диверсии на 
объектах инфраструктуры 
и ликвидация африканских 
лидеров, ориентированных 
на взаимодействие с Росси-
ей. Отправка отобранных 
СБУ и ГУР боевиков, по 
словам собеседника агент-
ства, намечена на вторую 
половину августа. Вот уж 
действительно: Великобри-
тания — страна традиций. 
Исторически суть колони-
альной политики нации, 
гордо объявившей о своем 
тяжелом «бремени бело-
го человека», заключалась 
в уничтожении одних ту-
земцев руками других ту-
земцев. А «белый господин» 
в это время руководил, по 
выражению подзабытого 
у нас ныне Карла Маркса, 
«тепличным ростом торгов-
ли и капитала». Сокровища, 
добытые за пределами Ев-
ропы посредством прямого 
грабежа и порабощения ту-
земцев, притекали в метро-
полию и там превращались 
в капитал. Этот принцип 
у британцев перехватили их 
американские геополити-
ческие наследники, и США 

достигли в натравливании 
народов на народы еще 
большего совершенства.
На проходящей сейчас XI Мо-
сковской конференции по 
международной безопасно-
сти с большой программной 
речью выступил директор 
Службы внешней разведки 
России Сергей Нарышкин. 
Он, в частности, сказал: «Не 
так давно мне в руки попал 
крайне интересный истори-
ческий документ, содержа-
ние которого, однако, имеет 
прямое отношение к теку-
щему моменту. Это высту-
пление главы американской 
военной миссии в Китае ге-
нерал-майора Дэвида Бар-

ра в 1948 году. 
В нем во всей 
п о л н о т е  о т -
р а ж е н а  г е о -
политическая 
стратегия Ва-
шинг тона по 
д о с т и ж е н и ю 
господства над 
миром в резуль-

тате общепланетарного 
конфликта. Постулируется 
неизбежность столкновения 
США с Советским Союзом, 
который объявляется, до-
словно, «врагом мира и раз-
рушителем гуманизма». 
Вой на, как подчеркивается, 
не закончится до тех пор, 
пока не будет оккупирована 
вся советская территория… 
Задача сдерживания СССР 
на Дальнем Востоке, цити-
рую, «должна быть выпол-
нена кровью азиатов», с тем 
чтобы «не проливать кровь 
американской нации». Ко-
нец цитаты. Откровенно 
и предельно цинично! За 
75 лет, что прошли с того 
момента, геополитическая 
стратегия США, как мы ви-
дим, не сильно изменилась».
Да, прав Сергей Нарыш-
кин: сдерживать «русскую 
экспансию» в Африке, под-
рывать стабильность в дру-
жественных России стра-
нах коллективный Запад 
будет вновь пытаться ру-
ками туземцев, на этот раз 
украинских. 
…Единственное, что радует: 
киевский режим на грани 
краха, раз курирующие его 
британцы начали вывоз-
ить людей. Упертые и об-
ладающие боевым опытом 
нацики пригодились бы на 
фронте дома, но их отправ-
ляют в Африку. Что ж, там 
«хуторян» уже ждут наши 
«музыканты» и местные 
крокодилы.

Проблемы негров 
«шерифа» взволновали

Александр Хохлов
Обозреватель

НАДО ПОНИМАТЬ 

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

Прямая 
речь

Столкнувшись в боях 
на Украине с запад-
ным оружием, мы 
воочию убедились, 
что наши оружей-
ники идут сегодня 
на шаг впереди коллег 
из всех промышленно 
развитых государств 
мира. Это касается 
и разработчиков 
средств поражения. 
Авиабомбы, ракеты, 
реактивные снаряды, 
мины, автоматные па-
троны — все в России 
лучше. Как лучшие 
в мире и наши сол-
даты. Победа будет 
нашей.

Аркадий Егоров
Заместитель 
председателя 
Союза десантников 
России

Цифра

километров может 
планировать в возду-
хе авиабомба «Дрель» 
до встречи с целью.
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■ На улице Яблочкова 
продолжает работать 
Единый центр отбора 
на военную службу 
по контракту, куда еже-
дневно приходят сотни 
мужчин, которые реши-
ли стать участниками 
специальной военной 
операции. Корреспон-
дент «Вечерки» пооб-
щался с будущими бой-
цами Вооруженных сил 
России.

Армия — мой выбор
49-летний Сергей Кудря-
шев (фамилия изменена. — 
«МВ») пришел на призыв-
ной пункт один. По его 
словам, выбор он сделал 
осознанный, но долго раз-
думывал перед этим.
— Я сам родом из неболь-
шого районного поселка 
Воронежской области, где 
с работой сложно, — рас-
сказывает Сергей. — По-
сле школы окончил строи-
тельное училище, получил 
специальность штукатура. 
Отслужил срочную службу 
в армии. А затем Советский 
Союз распался. Многие за-
воды и предприятия разва-
лились, выживал тогда кто 
как мог. Выручали огороды. 
Я был молод, возиться в зем-
ле не хотелось, поэтому за-
нялся бизнесом.
Сергей вспоминает, что за-
писывал на кассеты музы-
кальные альбомы и прода-
вал на рынке. Вначале биз-
нес шел неплохо: главным 
было вовремя доставать 
новинки альбомов популяр-
ных тогда исполнителей.
— Но кассетные магнитофо-
ны и видеокассеты вскоре 
стали никому не нужны, — 
говорит мужчина. — Стал 
мотаться на подработки 
в Москву, трудился вахтой. 
В семье появился стабиль-
ный заработок, но при этом 
я дома почти не бывал. 
Да и не такие огромные 
деньги мужчина привозил 
домой: часть из них уходила 
на питание и на дорогу.

— Пока пробудешь на вах-
те две недели, вернешься 
домой, остается на семью 
недели полторы. Хочется 
отдохнуть, но при этом на-
до делать какие-то домаш-
ние дела, жена не умолкает, 
что-то была всегда недо-
вольна, — разводит руками 
Кудряшев. — Думал разве-
стись, но, с другой стороны, 
у нас дети…
Вскоре семья переехала 
в Москву. Постепенно все на-
ладилось. Но было у Сергея 
ощущение, что он так и не 
нашел дела своей жизни, не 

реализовал себя. Многие 
его знакомые при этом пош-
ли служить по контракту. 
Однажды Сергей Кудряшев 
увидел на улице объявле-
ние, что для службы набира-
ют мужчин. Обдумал все как 
следует. Собрал документы.

— У меня были сомнения: 
годен ли по состоянию здо-
ровья. Вроде бы никогда не 
жаловался на самочувствие, 
но все равно возраст же, бо-
ялся, что не пройду меди-
цинскую комиссию, — гово-
рит Сергей. — Но оказалось, 
что все нормально: годен.
Когда сообщил жене, был 
серьезный разговор: мол, 
пошел оформляться, не по-
советовавшись. Пришлось 
убеждать, что в жизни при-
ходится выбирать: или бу-
дем вместе находиться дома, 
но иметь мало денег, либо 

буду нормально зарабаты-
вать, но редко видеться…
— Контракт заключил на 
три года, надеюсь, что все 
сложится — ведь во время 
срочной службы был на хо-
рошем счету, мне даже дава-
ли рекомендацию для служ-
бы в органах внутренних 
дел, теперь жалею, что тогда 
не пошел служить, — давно 
бы был на пенсии, — улыба-
ется мужчина.
Он рассчитывает, что если 
здоровье не подведет, то по-
том заключит еще один кон-
тракт, и уже будет стаж для 
назначения пенсии.
— Но я считаю, что мате-
риальные вопросы — вто-
ростепенные, пока надо 
подумать о Родине: если по-
бедят нас, то и благ никаких 
не будет, поэтому победить 
надо нам! — считает Сергей 
Кудряшев. — Нет иного пу-

ти — только к Победе. Я рад, 
что могу пригодиться.

Защитить Донбасс
В этот день пришел для от-
правки на службу и 51-лет-
ний Николай Чтецов (фами-
лия изменена. — «МВ»). Он 
рассказывает, что заключил 
контракт по идеологиче-
ским мотивам, не ради за-
работка.
— Я застал еще советские 
времена, мой отец был 
военным, я объездил по-
ловину СССР, многие ре-
спублики, — рассказывает 
Николай. — И практически 
со всеми были нормальные 
отношения.
Мужчина рассказывает, что 
даже после армии созва-
нивался со многими сослу-
живцами, долгое время об-
щались. Но после 2014 года 
стал замечать изменения:
— Почти все товарищи 
с Украины не поднимали 
трубки, на сообщения не от-
вечали. А это обидно. Потом 
многие беженцы мне рас-
сказывали, что с жителями 
Украины проводили боль-
шую работу, внушали им, 
что русские — оккупанты. 
Все это длилось около двух 
десятков лет — пропаганда, 
промывка мозгов.
Он считает, что в первую 
очередь надо заставить 
украинских военных пре-
кратить кровопролитие на 
новых российских террито-
риях, освободить Донбасс от 
националистов.
— А потом будем налажи-
вать быт! — считает Чтецов.
Мужчина собирается под-
держивать молодых сослу-
живцев, надеется, что его 
опыт будет полезен. 
— Время сейчас всем спло-
титься, — говорит Нико-
лай. — От нас зависит, в ка-
кой России мы будем жить. 
Я поддерживаю решения 
нашего президента, считаю, 
что спецоперация была не-
обходима.
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

Контрактники рассказали, зачем 
отправляются на спецоперацию

8 августа 
2023 года. 
Военный 
штурмового 
отряда бата-
льона «Урал» 
во время рабо-
ты в зоне СВО

Прямая 
речь

Служба по контрак-
ту — это осознанный 
выбор настоящего 
мужчины. Во все вре-
мена считалось, что 
защита Родины, сво-
его государства — до-
стойное занятие для 
лучших из лучших. 
При этом отбор в во-
енные училища был 
самым жестким, туда 
брали физически вы-
носливых и самых 
образованных. Жаль, 
что престиж военной 
службы падал после 
развала СССР, но сей-
час лучшие традиции 
возрождаются, и в ар-
мию идут служить са-
мые достойные.

Игорь Витюк
Военный эксперт, 
ветеран боевых 
действий 
в отставке, 
полковник запаса

От нас зави-
сит, в какой 
России мы 
будем жить 

Адрес:
улица Яблочкова, 5, 
стр. 1

Время работы
Будни — с 9:00 до 20:00, 
сб — до 18:00, вс — до 16:00

Контакты
Телефон горячей службы 
117.  Чат-бот в Telegram: 
@MskContract_bot

Требования 
к кандидатам
Возраст от 18 до 60 лет.
Гражданство России 
или СНГ

195 000
рублей — таков раз-
мер единовременной 
выплаты для тех, кто 
подпишет контракт 
не менее чем на год.

Для контрактников 
предусмотрены 
регулярные допла-
ты в зависимости 
от звания и во-
инской должности, 
а также федераль-
ные и региональ-
ные льготы для во-
еннослужащих и их 
семей.

Также контрактни-
кам, участвующим 
в СВО, положены 
статус ветерана 
боевых действий 
и соответству-
ющие льготы, 
бюджетные места 
для обучения де-
тей в вузах и дру-
гие льготы.

Если гражданин 
не пребывает 
в запасе и полу-
чил высшее или 
среднее профес-
сиональное обра-
зование, он может 
заменить год сроч-
ной службы двумя 
годами службы 
по контракту.

Каждый контракт-
ник, отправляю-
щийся в зону спе-
циальной военной 
операции, пройдет 
специальную про-
фессиональную 
подготовку на луч-
ших полигонах Мо-
сковской области.

Членам семей по-
ложены денежные 
выплаты, бесплат-
ная медицинская 
и психологическая 
помощь, бес-
платный проезд 
в общественном 
транспорте и дру-
гие меры под-
держки.

В Москве работает Единый пункт отбора граждан на военную службу по контракту
Пропускная способность 
Единого пункта отбора, 
человек в сутки

0

300

Пропускная 
способность

Увеличенная 
пропускная 
способность

300

100
200

100

Поборемся 
за будущее 
Родины

А
ле

кс
ан

др
 Р

ек
а/

ТА
С

С



6 ПОТРЕБИТЕЛЬ Москва Вечерняя, четверг, 17 августа 2023 года, № 93 (1486), vm.ru

Материалы к рубрике 
«Потребитель» 
подготовила 
Рената Лебедева 
vecher@vm.ru

Самолет компании 
Red Wings задержали 
из-за неисправности 
двигателя 

Безопасность 

С 12 по 14 августа пассажи-
ры, выбравшие эту 
авиакомпанию, вы-
летали с задержками 
в рейсах. 
Тем временем в Red Wings 
заявляют, что причина за-
держек — неисправность 
двигателей самолетов, ко-
торые одновременно вышли 
из строя.
— Если вы оказались в такой 
ситуации, когда ваш рейс 

Компенсации быть
авиакомпании в аэро-
порту, — рассказал 
«Вечерке» юрист Дми-

трий Поздняков. 
Он отметил, что размер 

компенсации может соста-
вить не более чем 50 про-
центов от стоимости ави-
абилета — чтобы вернуть 
деньги, надо обратиться 
к туроператору или напря-
мую в авиакомпанию.

■ C 1 сентября в России 
обновятся правила от-
пуска некоторых катего-
рий лекарств в аптеках. 
«МВ» узнала, каких 
препаратов это коснется 
и как не остаться без них 
после нововведений. 
Более строгий контроль 
бу д е т  о с у щ е с т в л я т ь с я 
в первую очередь за рецеп-
турными препаратами. 
Однако не все понимают, 
что в этот список входят не 
только сильнодействующие 
обезболивающие или пси-
хотропные препараты, но 

даже и те, которые мы ис-
пользуем повсеместно, — 
например антибиотики, 
средства от изжоги и гер-
песа. Поэтому, после того 
как Росздравнадзор начнет 
более тщательно контроли-
ровать отпуск рецептурных 
препаратов, нужно будет 
быть более внимательным 
перед походом в аптеку. 
— В первую очередь фар-
мацевты должны взять под 
особый контроль отпуск 
лекарств для льготников 
(антидиабетичские, проти-
воязвенные, слабительные 
средства и так далее). Бо-
лее тщательно необходимо 
следить за препаратами, 
которые отпускаются по ре-
цепту дистанционно через 
заказ в интернет-магази-
нах (в столице сейчас про-
ходит такой эксперимент), 
лекарства из группы «под-
лежащих предметно-коли-
чественному учету» (ПКУ). 
В эту категорию входят, на-
пример, психотропные ме-
дицинские средства. Неред-
ко, когда их используют для 
тяжелобольных, поэтому за 
отпуском таких препаратов 

фармацевты будут следить 
тщательнее, и у них появят-
ся дополнительные обязан-
ности. Так, все данные они 
должны будут передавать 
в единую систему монито-
ринга. А вот те рецептурные 
препараты, которые есть 
в каждой аптечке, продол-
жат спокойно отпускаться, 

так как не входят в эти три 
категории, — рассказал 
фармацевт Игорь Красиль-
ников. 
В общем, переживать за 
антибиотики, средства от 
герпеса и изжоги точно 
не стоит. Однако, как это 
обычно бывает, после та-
ких нововведений аптеки 

могут строже следить за те-
ми препаратами, которые 
раньше продавали просто 

так, не требуя рецепта. В та-
ком случае эксперт советует 
заранее записаться к про-
фильному специалисту. Он 
выпишет необходимый ре-
цепт. Однако если времени 
совсем нет, то большинство 
рецептурных препаратов 
может выписать и врач-
терапевт. Срок ожидания 
приема к нему должен со-
ставлять не более 24 часов. 
Важно при этом иметь на 
руках выписку из медицин-
ской карты, чтобы врач мог 
выписать вам аналогичное 
лекарство быстро, а не тра-
тить время на поиск данных 
в электронной медицинской 
книжке. 
— Я настоятельно рекомен-
дую тем, кто страдает от ди-
абета, сердечно-сосудистых 
заболеваний и так далее 
и не имеет на руках рецепта 
на препараты, которые при-
нимает на регулярной осно-
ве, обязательно обратиться 
в поликлинику. До того как 
все изменения вступят в си-
лу, есть шанс обезопасить 
себя и получить рецепт, что-
бы не бежать в панике к вра-
чу-терапевту, — объяснил 
Красильников. 
Кстати, для тех, кто хочет 
подстраховаться, есть воз-
можность заранее продлить 

свой рецептурный доку-
мент. Необязательно ждать 
окончания текущего, чтобы 
пойти к врачу. 
— Это правило не касается 
только тех лекарств, ко-
торые входят в категорию 
ПКУ. На них получить новый 
рецепт заранее не получит-
ся, — добавляет Красиль-
ников. 
Важно помнить о том, что 
есть единые рецептурные 
бланки, которые утверж-
дены государством. К со-
жалению, при обращении 
в частную клинику многие 
«специалисты» выписыва-
ют рецепт на собственном 
листе, ставя при этом боль-
шое количество подписей 
и печатей. Такой документ 
не будет иметь силы, только 
если речь не идет о рецеп-
турных препаратах из до-
машней аптечки. 
— С этого года изменились 
правила оформления рецеп-
турного документа. Теперь 
на нем обязательно должны 
указывать путь введения 
препарата, а что касается 
психотропных препаратов, 
то теперь их можно выписы-
вать некоторым категориям 
граждан — пенсионерам, 
инвалидам I группы, детям-
инвалидам и больным хро-
ническими заболеваниями 
на 180 дней, а не на 90, как 
было ранее, — пояснил спе-
циалист. 
Обратите внимание, что 
у вас в электронной меди-
цинской карте должна при-
сутствовать и цифровая вер-
сия рецепта на лекарства. 
— Если пациент, которому 
врач выписал рецепт, не 
может лично приобрести 
в аптеке препарат, то это 
может сделать его близкий 
человек, на которого оформ-
лена соответствующая до-
веренность. В аптеке ему 
необходимо продемонстри-
ровать фармацевту, помимо 
рецепта, саму доверенность 
и свой паспорт. Важно пом-
нить, что если в доверенно-
сти не указан срок ее дей-
ствия, то она по умолчанию 
действует ровно год со дня 
ее подписания, — рассказал 
юрист Гаяз Хасанов. 

Москвичка 
Наталья 
Кулагина 
в столичной 
аптеке 

Прямая 
речь

Важно понимать, что 
статус рецептурного 
лекарства означает, 
что он может нане-
сти вред здоровью  
пациента. Когда вам 
необходимо получить 
рецепт, то врач сам 
вправе решить, на ка-
кой препарат именно. 
Сотрудник медицин-
ской организации 
несет персональную 
ответственность за его 
назначение.

Елена Неволина
Глава национальной 
фармпалаты

Изменились 
и правила 
оформления 
документа 
о назначе-
нии лекарств

на рецепте обязатель-
но должна быть печать 
организации, выдав-
шей его. К сожалению, 
не многие пациенты  
проверяют этот факт. 
Всего есть три формы 
рецептов — № 107–1/y, 
№ 148–1/у-88, № 
148–1/у-04 (л).

Кстати,

■ Следственный коми-
тет (СК) России возбудил 
уголовное дело в от-
ношении компании Red 
Wings за нарушение пра-
вил безопасности пере-
возки пассажиров, — они 
летели из Антальи на не-
исправном самолете. 
Кроме того, за послед-
нюю неделю компания 
задержала несколько 
рейсов из-за поломок.  

Матер
«Потр
подго
Ренат

Самолет компании 
Red Wings задержали 
из-за неисправности 

а пассажи-
эту у ууу у
вы-
ками 

Red Wings 
ричина за-
правность 
летов, ко-

нно вышли 

ись в такой 

авиако
порту
«Вечер

трий По
Он отмети

компенсаци
вить не бол
центов от с
абилета — 
деньги, над
к туроперат
мую в авиак

цептурные 
орые есть 
е, продол-
пускаться, 

герпеса и изжоги точно 
не стоит. Однако, как это 
обычно бывает, после та-
ких нововведений аптеки 

могут строже следить за те-
ми препаратами, которые 
раньше продавали просто

Красильник
Кстати, для
подстрахов
можность за

задерживают, то первым 
делом ставьте на посадоч-
ном талоне отметку о за-
держке или отмене рейса. 
Это, как правило, делают на 
информационной стойке 

Без рецепта 
ни ногой
«Вечерка» узнала, 
какие препараты станет 
сложнее получить 
в аптеке осенью
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■ Десять лет назад на 
всю Россию прогремела 
история «сибирского 
Маугли». Оджан На-
умкин из семьи отшель-
ников 20 лет прожил 
в землянке, без паспорта 
и зубной щетки. Теперь 
жизнь этого парня из-
менилась кардинально: 
на днях он открыл свою 
кофейню в Москве. 
«Вечерка» пообщалась 
с «Маугли».
Оджан родился в 1993 году 
в алтайской глубинке, в ле-
су. Его родители увлекались 
эзотерикой, отец писал кни-
ги. Они постарались дать об-
разование сыну — как мог-
ли, дома. Новости по дребез-
жащему радиоприемнику, 
безлюдный лес, редкие по-

ходы на рынок для прода-
жи грибов и ягод, рисунки, 
поделки — так прошло его 
детство. Когда Оджану было 
20, его родители отправи-
лись автостопом в Находку. 
Оставшись один, парень 
вышел к людям — он  хотел 
этого с 13 лет. Его окрестили 
«Маугли», стали приглашать 
на ток-шоу. Оджан зажил 
обычной жизнью.
— Я помню природу род-
ного Алтая: лес и огород, 
огромные поля, подсолну-
хи. Когда я ушел, это не был 
побег, — рассказывает «Ве-
черке» Наумкин. — В 2013 
году я подал заявление на 
получение паспорта, ведь 
у меня не было никаких до-
кументов. За полтора года 
получил паспорт, выучился 
на курсах на бармена, начал 
работать. В 2015-м переехал 
в Москву. С первым бизне-
сом — открытием кафе — 
прогорел. 

Но сейчас у него все скла-
дывается неплохо. Сегодня 
Оджана можно встретить 
на работе — за прилавком 
кофейни в районе станции 
метро «Южная». В перспек-
тиве он хочет сделать это за-
ведение вегетарианским, со 
своей пекарней и выпечкой 
без яиц и молока. Помимо 
этого, у «Маугли» есть свой 
бизнес по продаже вегетари-
анских товаров в интернете.
Кстати, от прозвища книж-
ного героя-дикаря молодой 
человек не открещивается. 

— Я даже рад: работа жур-
налистов повлияла на мой 
успех, — говорит бизнес-
мен.
За 10 лет, по словам Наум-
кина, он встретил много 
препятствий на своем пути. 
Пробовал молодой человек 
и устроить личную жизнь 
в большом городе — встре-
чался с девушкой, но потом 
они расстались, поскольку 
для Оджана стало важнее 
развиваться материально, 
чтобы построить уверенный 
фундамент для создания се-

мьи, рождения детей. Од-
жан верит в успех и привык 
смотреть на вещи здраво.
— Чтобы достигать каких-
то крупных целей — по-
могать кому-то, защищать 
природу — нужно зара-
батывать, — говорит На-
умкин. — Для добрых дел 
нужна финансовая стабиль-
ность. Если бы я хотел быть 
пилотом, я бы пошел учить-
ся в авиационный колледж, 
но время ограничено, а сей-
час нужно обеспечить ма-
териальную базу. Да, мне 
предлагали перспективу 

Прямая 
речь

Вдохновленный кни-
гами человек устанет 
от рутины и даст от-
крыться своим вну-
тренним качествам. 
Бизнес — отличный 
способ достичь мате-
риального благопо-
лучия. А для развития 
бизнеса необходимо 
постоянно общаться, 
отсюда — быстрая со-
циализация.

Павел Жавнеров
Клинический 
психолог

Я пытал-
ся устро-
ить лич-
ную жизнь, 
но выбрал 
карьеру 

Виталий Мокрушин с арбузом весом более 
67 килограммов, который он вырастил в прошлом году

Ну и как вам?

■ Бахчевод Виталий Мо-
крушин из Соль-Илецка 
Оренбургской области 
выращивает арбуз ги-
гантских размеров и уже 
совсем скоро представит 
его публике. 
Мокрушин готовится к фе-
стивалю «Агробатл», ко-
торый пройдет в сентябре 
в Ставрополье. В 2021 году 
он уже побеждал в этом 
конкурсе, получив золотую 

медаль за самый большой 
арбуз — 67,1 килограмма. 
Новый экземпляр пока ве-
сит меньше, но время у бах-
чевода еще есть.
— Сорт сам по себе круп-
ный, — рассказывал Вита-
лий Мокрушин. — Не хочу 
загадывать насчет итогово-
го веса. С растением не до-
говоришься. 
По словам бахчевода, мож-
но только помочь ему без-

Арбуз идет на рекорд
опасными удобрениями, 
остальное — дело природы.
— С точки зрения пользы 
для агрокомплекса разра-
ботка сорта крупного разме-
ра —  лучше, чем разработка 
популярных образцов нео-
бычной формы. Например, 
квадратных арбузов, — счи-
тает председатель комитета 
МТПП по развитию пред-
принимательства в Агро-
промышленном комплексе 
Сергей Скоморохов.

Качество плода, его состав, 
в том числе факт примене-
ния химии для роста  — это 
все останется на совести 
производителя. Проверять 
такие параметры, по словам 
Скоморохова, не станут, 
как и не будут сомневаться 
в честности фермера.
— Любое растение возьмет 
из земли именно то, что ему 
нужно. В текущем году уро-
жай будет хороший, — отме-
чает эксперт.

Материалы к рубрике «Только у нас» подготовил
Максим Кирюшин vecher@vm.ru

Маугли 
в московских 
джунглях
Сибирский отшельник стал 
бизнесменом и открыл кофейню

стать директором сетевого 
кафе, защитить проект, по-
лучить повышение. Но я по-
нимаю важную вещь: в этой 
работе необходимо выпол-
нять требования сверху — 
в отношении тех, кто ниже 
по должности. А я был в этой 
шкуре и знаю, каково это. 
Продолжать эту культуру не 
хочу. Поэтому я понял, что 
лучше накоплю средства 
и открою свое дело.
Что касается родителей Од-
жана, то после распада Со-
ветского Союза они не ста-
ли менять паспорта и лишь 
в 2014 году они обновили 
документы. Сын навещал 
их в июне. 
— Я бы хотел сделать так, 
чтобы им жилось лучше. Но 
все же это достаточно слож-
но в их положении — они 
находятся в лесу, в горах, — 
говорит собеседник «МВ». — 
Вернуться в землянку сам 
я не хочу. Что я, собственно, 
от этого получу? Это совсем 
другая жизнь, вообще все 
другое.
Популярная сейчас тенден-
ция переезда городских жи-
телей куда-нибудь в глубин-
ку, по словам Наумкина, не 
совсем хорошо может ска-
заться на будущем их детей.
— Но я могу понять чело-
века, который уедет, на-
пример, на необитаемый 
остров. Каждому из нас 
иной раз нужен контраст, — 
рассуждает Оджан. — Мой 
совет — во всем соблюдать 
баланс. А то при кардиналь-
ных переменах в жизни 
можно много горя испить 
от незнания.

Звезда из захолустья
■ Знаменитый итальянец Адриано 
Челентано вырос в захолустье. Работы 
нигде не было, но юный Адриано стал 
подмастерьем у часовщика, у которого 
работал с утра до ночи. Случайно по-
участвовав в юмористическом кон-
курсе, он одержал в нем победу. Шаг 
за шагом стал пробиваться из бедного 
часовщика в актеры.
■ Американка Дэни Джонсон росла 
в неблагополучной семье, а после того 
как она сбежала из дома, вошла в по-

лосу неудач. Став продавцом курса для 
похудения, она заработала свои пер-
вые гонорары, открыла 18 центров для 
снижения веса. На тот момент ей было 
27 лет, а сейчас она мультимиллионер.
■ Гонконгский бизнесмен Ли Кашин 
бросил школу в 15 лет и начал работать, 
чтобы содержать семью, работал на 
фабрике, по 16 часов в день проводил 
на вредном производстве. Его состоя-
ние в 2014 году оценивалось в 31,9 мил-
лиарда долларов.

Бизнесмен Оджан 
Наумкин 
в собственном 
кафе возле станции 
метро «Южная»
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«Бражка» 
для баклажанов 
Измельчите крапиву, подорожник, 
добавьте траву, собранную после 
кошения, заполните ведро на треть, 
чуть утрамбуйте, затем добавьте 
100 г дрожжей и залейте теплой 
водой. Через двое суток, когда смесь 
настоится, поливайте баклажаны 
этим «лакомством», разводя литр на-
стоя в 10 л воды. Баклажаны (на фото 
вверху) хорошо реагируют и на су-

перфосфат: корневую под-
кормку проводят, разве-

дя 40 г суперфосфата 
в 10 л воды.  

Услада для жимолости 
и голубики 
Кустики жимолости (на фото внизу) отпло-
доносили в самом начале лета, но не стоит 
о них забывать! И ее, и посадки голубики стоит 
порадовать внесением фосфорных удобрений. 
Можете развести их, а можете заглубить 
в землю в сухом виде (по 100 г суперфосфата 
под каждый кустик). 
в землю в сухом виде (по 100 г суперфосф
под каждый кустик).

Всего две недели 
осталось до сентя-
бря, и сейчас, когда 
будет еще немного 
тепла, самое время 
начать подготовку 
сада к следующему 
году — подкормить 
почву и заранее по-
бороться с вредите-
лями. Как это лучше 
сделать, 
рассказы-
вает био-
лог Миха-
ил Краснов 
(на фото 
справа). 
В конце августа и начале сен-
тября необходимо провести 
очередные подкормки сада, 
огорода, газона и цветников. 
Для некоторых культур это 
будут завершающие меропри-
ятия в этом сезоне, для дру-
гих — очередными и точно не 
финальными, но тоже очень 
важными. Кроме того, нужно 
позаботиться и о земле, почве, 
ведь она отдала растениям 
так много энергии! На тех ме-
стах, где вы ничего не сажае-
те, почву нужно перекопать, 
накормить удобрениями или 
засеять сидератами. Напри-
мер, горчицу — стоит паке-
тик ее семян очень недорого, 
растение само по себе очень 
симпатичное, еще и зацвести 
успеет до холодов. Ну а потом, 
как вы помните, грядку нуж-
но просто перекопать вместе 
с этим посевом, и все. Стоит 
ли удобрять пустую землю? 
Да. В почве происходят непро-
стые процессы, для нее очень 
важны и аэрация, и присут-
ствие микроэлементов, она 
всему будет рада! После того 
как вы удобрили землю, мож-
но прикрыть ее скошенной 
травой. Поднимите ее через 
день — увидите, сколько там 
появилось земляных червей, 
а уж они облагораживают по-
чву как никто другой. Если же 
почва у вас на участке кислая, 
«покормите» ее обязательно 
золой, это очень ее оздоровит. 
И не бойтесь садовой «химии»: 
когда ее применяют с умом, 
она безвредна.

Подготовила Ольга Никитская; vecher@vm.ru

Пионы 
тоже 
хотят 
есть! 

Поддержка для гортензии 
Наблюдать за цветением гортензий (на фото внизу) — одно наслаждение. 
Но помогите кустикам сделать его более мощным и продлить еще на месяц, 
а то и больше! Для этого именно сейчас нужно подкормить кусты органи-
ческими удобрениями. Для этого отлично подходят и перепревший навоз, 
и компост. Возьмите по 1–2 ведра подкормки под каждое растение.

Витаминки 
для клематиса
Клематисы (на фото слева)
покормите сульфатом калия (25–
30 г на ведро воды), а в начале 
сентября под каждый куст внеси-
те по 0,5 ст. ложек суперфосфата 
и сернокислого калия. Для обиль-
ного цветения клематисы поли-
вают раствором борной кислоты 
(2 г разводят сначала в стакане 
воды, затем в 10 л воды).

Десерт для
морковки
Любимое лакомство де-
тей и зайчат сейчас рас-
тет на глазах и стано-
вится все слаще. В кон-
це лета для подкормки 
моркови (на фото 
слева) используют бор-
ную кислоту: 1 ч. ложку 
нужно развести в литре 
горячей воды, добавить 
10 л холодной, а за-
тем растения нужно 
обильно опрыскать этой 
жидкостью. Прорыхлив 
междугрядья, посыпьте 
землю на грядке с мор-
ковью золой, заделайте 
ее в почву и полейте. 
Расход золы — стакан 
на метр грядки. 

Заряд бодрости 
для капусты 
Ту капусту (на фото внизу), которая идет 
на хранение, полезно подкормить раство-
ром сернокислого калия: 40 г удобрения 
на 10 л воды

Кислота для капризных перцев
В конце лета перчики могут закапризничать и начать хуже 
формировать плоды. Если такое произошло, опрыскайте ку-
сты перца (на фото внизу) суперфосфатом (2 ч. ложки на ведро 
воды), а чтобы завязи не опадали, используйте борную кислоту 
(1 ч. ложка на 10 л воды). Многие «перцеводы» советуют опры-
скивать перец 0,2-процентным раствором кальциевой селитры.

Обрадуется и косточка 
Существует странное, но весьма распространенное заблуждение, согласно которому 
косточковые деревья (вишня, черешня, очень популярные у нас слива и терн и набираю-
щие популярность абрикосы) не нуждаются в подкормках. Откуда пошел этот странный 
миф? Трудно сказать. Может быть, так начали говорить потому, что тот же терн успешно 
растет в горах, где его, понятное дело, никто не кормит... Но у нас с вами ситуация дру-
гая: косточковые тоже проголодались! И благодарно воспримут вот такое лакомство: 
возьмите 3 ст. ложки суперфосфата, 2 ст. ложки сульфата калия и растворите их в 10 ли-
трах воды. Раствор такого объема вносят на один квадратный метр площади. А еще ко-
сточковые благодарно воспримут подкормку золой: 2 стакана золы на 10 литров воды. 

Ласковый душ для яблонь и груш
Деревья с яблоками (на фото слева) и грушами в конце лета закладывают 
почки, на что им нужны дополнительные силы. Они хорошо отзываются на фос-
форное удобрение (30 г двойного суперфосфата на 1 кв. м) с добавлением золы. 
Деревья сначала обильно поливают, а затем заделывают удобрение. Кроны по-
лезно опрыскивать гуминовым удобрением (5 г порошка на 10 л воды).

для баклаж
Измельчите крапи
добавьте траву, со
кошения, заполни
чуть утрамбуйте, за
100 г дрожжей и з
водой. Через двое 

Сейчас начинается закладка 
урожая на будущий сезон, 
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Крапивный настой 
для огурцов
Хотите продлить рост и увеличить урожай — 
подкормите огурчики травяным настоем. По-
ложите в ведро измельченную полынь, кле-
вер, луговой мятлик, крапиву (на фото слева)
и другие травы, залейте водой и настаивайте 
три дня. После этого настой фильтруют и по-
ливают им, беря по литру «зеленки» на ведро 
воды. Можно делать настой и из одной только 
крапивы. Полезна также корневая подкорм-
ка калийной селитрой (25 г на 15 л воды), 
а огурцы в открытом грунте стоит опрыскать 
мочевиной (20 г на 10 л воды).

Соль 
для свеклы 
Свеклу стараются 
подкормить в первых 
числах сентября. Если 
хотите, чтобы она была 
сочной, — подкорми-
те ее солью (на фото 
слева) из расчета 
20 г на 10 л воды. 
Хорошо реагирует 
свекла и на подкормку 
по листьям раствором 
борной кислоты (пол 
чайной ложки борной 
кислоты и 1 г марган-
цовки на 10 л воды).   

Радость для кустов
После сбора ягод кусты нужно поблагодарить: 
удалить сорняки вокруг них, а также вырезать 
старые, кривые ветки (на фото слева). Под-
кормить кусты нужно непременно, лучше 
всего это сделать, растворив в ведре воды 
1 ст. ложку суперфосфата, 1 ст. ложку суль-
фата калия и стакан золы. Полезно положить 
под кусты компост, скошенную траву. 

Коровяк для земляники
Садовая земляника любит такую смесь: 10–20 г суперфосфата (на фото внизу), 
10–15 г аммиачной селитры (или сульфата аммония) и 5–10 г сернокислого 
калия на 1 кв. м. Можно вместо этого подкормить растения слабым раствором 
коровяка или птичьего помета. Последний разводите в пропорции 1:20!

Вкусняшки для 
малины и ежевики 
Малине (на фото справа) и еже-
вике тоже нужен уход. Накормите 
их смесью из 50 г суперфосфата 
и 40 г сульфата калия, причем 
оптимальный вариант — заделать 
смесь в землю на глубину сантиме-
тров 10. Любят малина и ежевика 
и полив зольным раствором (0,5 л 
золы на 10 л горячей воды).
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Закуска для бутонов
Обязательно подкормите пионы (на фото вверху). 
Сейчас пришло время фосфорных и калийных 
удобрений. Прекрасный вариант — внести после 
полива (или обильного дождя) под каждый куст 
20–30 г суперфосфата и 10–15 г сернокислого калия 
на ведро воды. Подкормку можно внести и в сухом 
виде, подсыпав ее в канавки по периметру куста.

иной (20 г н

Многие жид-
кие подкормки 
удобно разво-
дить и хранить 
в обычной 
садовой 
лейке. С ее по-
мощью можно 
легко полить 
растения 
удобрениями 
и рассчитать 
необходимое 
количество
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Отрада 
для газона
В конце лета газон (на фото 
внизу) «подбадривают» супер-
фосфатом (40–60 г на 1 кв. м) 
и сульфатом калия (25–30 г 
на 1 кв. м). Многие считают, 
что газон позитивно реагирует 
на полив зольным раствором 
и точно — на аэрирование по-
верхности (проколите его в не-
скольких местах вилами). 
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«Бражка» 
для баклажанов 
Измельчите крапиву, подорожник, 
добавьте траву, собранную после 
кошения, заполните ведро на треть, 
чуть утрамбуйте, затем добавьте 
100 г дрожжей и залейте теплой 
водой. Через двое суток, когда смесь 
настоится, поливайте баклажаны 
этим «лакомством», разводя литр на-
стоя в 10 л воды. Баклажаны (на фото 
вверху) хорошо реагируют и на су-

перфосфат: корневую под-
кормку проводят, разве-

дя 40 г суперфосфата 
в 10 л воды.  

Услада для жимолости 
и голубики 
Кустики жимолости (на фото внизу) отпло-
доносили в самом начале лета, но не стоит 
о них забывать! И ее, и посадки голубики стоит 
порадовать внесением фосфорных удобрений. 
Можете развести их, а можете заглубить 
в землю в сухом виде (по 100 г суперфосфата 
под каждый кустик). 
в землю в сухом виде (по 100 г суперфосф
под каждый кустик).

Всего две недели 
осталось до сентя-
бря, и сейчас, когда 
будет еще немного 
тепла, самое время 
начать подготовку 
сада к следующему 
году — подкормить 
почву и заранее по-
бороться с вредите-
лями. Как это лучше 
сделать, 
рассказы-
вает био-
лог Миха-
ил Краснов 
(на фото 
справа). 
В конце августа и начале сен-
тября необходимо провести 
очередные подкормки сада, 
огорода, газона и цветников. 
Для некоторых культур это 
будут завершающие меропри-
ятия в этом сезоне, для дру-
гих — очередными и точно не 
финальными, но тоже очень 
важными. Кроме того, нужно 
позаботиться и о земле, почве, 
ведь она отдала растениям 
так много энергии! На тех ме-
стах, где вы ничего не сажае-
те, почву нужно перекопать, 
накормить удобрениями или 
засеять сидератами. Напри-
мер, горчицу — стоит паке-
тик ее семян очень недорого, 
растение само по себе очень 
симпатичное, еще и зацвести 
успеет до холодов. Ну а потом, 
как вы помните, грядку нуж-
но просто перекопать вместе 
с этим посевом, и все. Стоит 
ли удобрять пустую землю? 
Да. В почве происходят непро-
стые процессы, для нее очень 
важны и аэрация, и присут-
ствие микроэлементов, она 
всему будет рада! После того 
как вы удобрили землю, мож-
но прикрыть ее скошенной 
травой. Поднимите ее через 
день — увидите, сколько там 
появилось земляных червей, 
а уж они облагораживают по-
чву как никто другой. Если же 
почва у вас на участке кислая, 
«покормите» ее обязательно 
золой, это очень ее оздоровит. 
И не бойтесь садовой «химии»: 
когда ее применяют с умом, 
она безвредна.

Подготовила Ольга Никитская; vecher@vm.ru

Пионы 
тоже 
хотят 
есть! 

Поддержка для гортензии 
Наблюдать за цветением гортензий (на фото внизу) — одно наслаждение. 
Но помогите кустикам сделать его более мощным и продлить еще на месяц, 
а то и больше! Для этого именно сейчас нужно подкормить кусты органи-
ческими удобрениями. Для этого отлично подходят и перепревший навоз, 
и компост. Возьмите по 1–2 ведра подкормки под каждое растение.

Витаминки 
для клематиса
Клематисы (на фото слева)
покормите сульфатом калия (25–
30 г на ведро воды), а в начале 
сентября под каждый куст внеси-
те по 0,5 ст. ложек суперфосфата 
и сернокислого калия. Для обиль-
ного цветения клематисы поли-
вают раствором борной кислоты 
(2 г разводят сначала в стакане 
воды, затем в 10 л воды).

Десерт для
морковки
Любимое лакомство де-
тей и зайчат сейчас рас-
тет на глазах и стано-
вится все слаще. В кон-
це лета для подкормки 
моркови (на фото 
слева) используют бор-
ную кислоту: 1 ч. ложку 
нужно развести в литре 
горячей воды, добавить 
10 л холодной, а за-
тем растения нужно 
обильно опрыскать этой 
жидкостью. Прорыхлив 
междугрядья, посыпьте 
землю на грядке с мор-
ковью золой, заделайте 
ее в почву и полейте. 
Расход золы — стакан 
на метр грядки. 

Заряд бодрости 
для капусты 
Ту капусту (на фото внизу), которая идет 
на хранение, полезно подкормить раство-
ром сернокислого калия: 40 г удобрения 
на 10 л воды

Кислота для капризных перцев
В конце лета перчики могут закапризничать и начать хуже 
формировать плоды. Если такое произошло, опрыскайте ку-
сты перца (на фото внизу) суперфосфатом (2 ч. ложки на ведро 
воды), а чтобы завязи не опадали, используйте борную кислоту 
(1 ч. ложка на 10 л воды). Многие «перцеводы» советуют опры-
скивать перец 0,2-процентным раствором кальциевой селитры.

Обрадуется и косточка 
Существует странное, но весьма распространенное заблуждение, согласно которому 
косточковые деревья (вишня, черешня, очень популярные у нас слива и терн и набираю-
щие популярность абрикосы) не нуждаются в подкормках. Откуда пошел этот странный 
миф? Трудно сказать. Может быть, так начали говорить потому, что тот же терн успешно 
растет в горах, где его, понятное дело, никто не кормит... Но у нас с вами ситуация дру-
гая: косточковые тоже проголодались! И благодарно воспримут вот такое лакомство: 
возьмите 3 ст. ложки суперфосфата, 2 ст. ложки сульфата калия и растворите их в 10 ли-
трах воды. Раствор такого объема вносят на один квадратный метр площади. А еще ко-
сточковые благодарно воспримут подкормку золой: 2 стакана золы на 10 литров воды. 

Ласковый душ для яблонь и груш
Деревья с яблоками (на фото слева) и грушами в конце лета закладывают 
почки, на что им нужны дополнительные силы. Они хорошо отзываются на фос-
форное удобрение (30 г двойного суперфосфата на 1 кв. м) с добавлением золы. 
Деревья сначала обильно поливают, а затем заделывают удобрение. Кроны по-
лезно опрыскивать гуминовым удобрением (5 г порошка на 10 л воды).

для баклаж
Измельчите крапи
добавьте траву, со
кошения, заполни
чуть утрамбуйте, за
100 г дрожжей и з
водой. Через двое 

Сейчас начинается закладка 
урожая на будущий сезон, 
поблагодарите сад и огород! 

йте баклажаны 
м», разводя литр на-
аклажаны (на фото 
реагируют и на су-
ат: корневую под-
мку проводят, разве-
дя 40 г суперфосфата

в 10 л воды. 

настоится, полива
этим «лакомством
стоя в 10 л воды. Ба
вверху) хорошо )

перфосфа
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д

Крапивный настой 
для огурцов
Хотите продлить рост и увеличить урожай — 
подкормите огурчики травяным настоем. По-
ложите в ведро измельченную полынь, кле-
вер, луговой мятлик, крапиву (на фото слева)
и другие травы, залейте водой и настаивайте 
три дня. После этого настой фильтруют и по-
ливают им, беря по литру «зеленки» на ведро 
воды. Можно делать настой и из одной только 
крапивы. Полезна также корневая подкорм-
ка калийной селитрой (25 г на 15 л воды), 
а огурцы в открытом грунте стоит опрыскать 
мочевиной (20 г на 10 л воды).

Соль 
для свеклы 
Свеклу стараются 
подкормить в первых 
числах сентября. Если 
хотите, чтобы она была 
сочной, — подкорми-
те ее солью (на фото 
слева) из расчета 
20 г на 10 л воды. 
Хорошо реагирует 
свекла и на подкормку 
по листьям раствором 
борной кислоты (пол 
чайной ложки борной 
кислоты и 1 г марган-
цовки на 10 л воды).   

Радость для кустов
После сбора ягод кусты нужно поблагодарить: 
удалить сорняки вокруг них, а также вырезать 
старые, кривые ветки (на фото слева). Под-
кормить кусты нужно непременно, лучше 
всего это сделать, растворив в ведре воды 
1 ст. ложку суперфосфата, 1 ст. ложку суль-
фата калия и стакан золы. Полезно положить 
под кусты компост, скошенную траву. 

Коровяк для земляники
Садовая земляника любит такую смесь: 10–20 г суперфосфата (на фото внизу), 
10–15 г аммиачной селитры (или сульфата аммония) и 5–10 г сернокислого 
калия на 1 кв. м. Можно вместо этого подкормить растения слабым раствором 
коровяка или птичьего помета. Последний разводите в пропорции 1:20!

Вкусняшки для 
малины и ежевики 
Малине (на фото справа) и еже-
вике тоже нужен уход. Накормите 
их смесью из 50 г суперфосфата 
и 40 г сульфата калия, причем 
оптимальный вариант — заделать 
смесь в землю на глубину сантиме-
тров 10. Любят малина и ежевика 
и полив зольным раствором (0,5 л 
золы на 10 л горячей воды).

тоит 
ний. 

атафата 

Малине
вике то
их сме
и 40 г
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сме
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Закуска для бутонов
Обязательно подкормите пионы (на фото вверху). 
Сейчас пришло время фосфорных и калийных 
удобрений. Прекрасный вариант — внести после 
полива (или обильного дождя) под каждый куст 
20–30 г суперфосфата и 10–15 г сернокислого калия 
на ведро воды. Подкормку можно внести и в сухом 
виде, подсыпав ее в канавки по периметру куста.

иной (20 г н

Многие жид-
кие подкормки 
удобно разво-
дить и хранить 
в обычной 
садовой 
лейке. С ее по-
мощью можно 
легко полить 
растения 
удобрениями 
и рассчитать 
необходимое 
количество
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Отрада 
для газона
В конце лета газон (на фото 
внизу) «подбадривают» супер-
фосфатом (40–60 г на 1 кв. м) 
и сульфатом калия (25–30 г 
на 1 кв. м). Многие считают, 
что газон позитивно реагирует 
на полив зольным раствором 
и точно — на аэрирование по-
верхности (проколите его в не-
скольких местах вилами). 
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■ Вчера телеведущая 
Светлана Бондарчук 
(на фото справа) уди-
вила поклонников не-
ожиданной новостью: 
она сообщила, что у нее 
родился сын. Притом 
полгода назад.
— Петр Сергеевич Харчен-
ко. Поздравляйте! — так 
54-летняя Светлана под-
писала фото с белокурым 
малышом на руках. 
Отцом младенца стал суп-
руг телеведущей, бизнес-
мен и дизайнер Сергей Хар-

ченко, с которым она по-
знакомилась на вечеринке 
у общих друзей. Тогда Свет-
лана была одинока после 
расставания с мужем, 
режиссером Федо-
ром Бондарчуком, 
с которым прожи-
ла четверть века. 
Вырастили двоих 

детей, пережили много 
кризисов. Светская Москва 
бурлила сплетнями: мол, 

развод с Бондарчуком — 
итог его супружеской 

измены.  Уж слиш-
ком быстро Федор 
Сергеевич рас-
писался с новой 
пассией, актри-

сой Паулиной Андреевой. 
А вскоре и сынок родился, 
Иван. Со временем Свет-
лана «догнала» экс-мужа: 
тоже нашла симпатичного 
спутника жизни, а теперь 
и ребеночек появился. 
Счастливые супруги не 
признаются, но, видимо, 
они воспользовались помо-
щью суррогатной матери. 
В звездной среде наемная 
родительница — обычное 
дело. Суррогатные мамы 
выносили двойняшек Ал-
лы Пугачевой, сына и дочь 
Филиппа Киркорова,  детей 
Сергея Лазарева, младшего 
сына Яны Рудковской.

Юрий Кара считает, 
что современное 
российское 
кино должно 
рассказывать 
о настоящих героях 

■ Заслуженный деятель 
искусств РФ, режиссер 
Юрий Кара готовится 
к съемкам своего нового 
фильма «Бриг Мерку-
рий». Лента будет посвя-
щена русским матросам. 
«Вечерка» пообщалась 
с режиссером.

Юрий Викторович, о чем 
будет ваш новый фильм? 
Это картина о подвиге мо-
ряков брига «Меркурий», 
которые в 1829 году одер-
жали победу в битве про-
тив двух мощных турецких 
кораблей. «Меркурием» 
командовал мичман Алек-
сандр Казарский. Кстати, 
по указу Николая Первого 
в Севастополе установили 
первый памятник русским 
матросам с надписью «Алек-
сандр Казарский. Потомству 
в пример». Вот об этом пре-
красном примере героизма 
мне и хотелось бы расска-
зать нынешней молодежи.
Вы недавно вступили 
в штаб Культурного 
фронта России (движе-
ние создано ведущими 
деятелями культуры, по-
литиками для защиты 
и развития нашей стра-
ны. — «МВ»), с чем было 
связано это решение? 
Культурный фронт возглав-
ляет актер Николай Бурля-
ев, с которым меня связыва-
ют теплые человеческие от-
ношения. Он сыграл Иисуса 
Христа в моем фильме «Ма-
стер и Маргарита» и при-
знавался, что эта лучшая 
роль в его жизни. Мне при-
ятно это слышать, так как 
он снимался у Андрея Тар-
ковского и других прекрас-
ных режиссеров и при этом 
считает, что со мной у него 
получилась лучшая роль. 
И когда он предложил при-
соединиться к штабу, чтоб 
уйти от низкопоклонства 
перед Западом, то я не разду-
мывая согласился. Ведь в по-
следние годы складывалась 
тенденция, что в фильмах, 
выдвигаемых на «Оскар» 
и другие премии, русские 
должны были показать се-
бя ничтожными тварями. 

И чем сильнее ты продемон-
стрируешь это, тем больше 
шансов получить заветную 
статуэтку. И этому надо 
противодействовать.
В 2014 году на эксперт-
ном совещании Обще-
российского народного 
фронта обсуждалось, 
что на период санкций 
США нужно запретить 
американские фильмы 
для показа в наших ки-
нотеатрах. Не рухнул бы 
вообще наш прокат?
Это было нашим шагом 
устрашения. Американцы 
получали с нашего проката 
более миллиарда долларов 
в год. Это существенная 
сумма. Но поскольку эти 
режиссеры — уважаемые 
люди в Америке, я надеял-
ся, что можно будет на них 
повлиять, чтобы они в свою 
очередь оказали влияние на 
политиков, а те в итоге отме-
нили бы санкции. Но США 
сами решили уменьшить 

прокат своих фильмов в Рос-
сии. И это к лучшему. Если 
посмотреть, то поколение 
30-летних у нас получалось 
испорченным политикой 
американцев.
В этом году юбилей 
фильма «Мастер и Мар-
гарита» — 30 лет. Роман 
Булгакова был вашей лю-

бимой книгой с детства. 
Но в советские времена 
он был почти под запре-
том. Откуда у вас появил-
ся этот роман?
В первый раз я прочитал эту 
книгу в 14 лет. Действитель-
но, тогда ее было тяжело до-
стать. В кругах интеллиген-
ции роман переписывали на 
печатной машинке. И мне 
дали на одну ночь такую 
«рукопись». Я прочел. В го-
лове, конечно, был сумбур. 
Но осталось 
сильное впе-
ч а т л е н и е . 
Снять тогда 
фильм я и не 
мечтал. Но 
потом, когда создал три лен-
ты и почувствовал, что вро-
де бы овладел профессией, 
перечитал книгу еще раз. 
И захотелось сделать свою 
версию этой истории. К то-
му же у нас с Булгаковым 
словно есть что-то общее. 
Он приехал в Москву из Ки-

ева, а я из Донецка. Мы оба 
влюбились в Москву, в Па-
триаршие пруды.
Слышал, что многие ак-
теры боятся сниматься 
в мистических фильмах. 
Например, Наталья Вар-
лей жалеет, что снялась 
в «Вие». У вас кто-то от-
казывался?

Коротко о главном
 В сети мало информации о вашей се-
мье. Расскажите, кто ваша жена?
После окончания Московского инсти-
тута стали и сплавов я должен был три 
года отработать по распределению, 
и меня послали в Донецк. В этот пери-
од познакомился на одной вечеринке 
с будущей супругой Ириной (на фото 
справа). Она окончила консерваторию 
по классу фортепиано, преподавала 
в музыкальной школе. Я влюбился 
с первого взгляда, долго добивался ее, 
у нее было много поклонников. 
И, к счастью, она приняла мои уха-
живания, поверила в меня, когда 
я стал студентом ВГИКа, и вышла 
за меня замуж... 

 Вы говорили, что считаете себя нереа-
лизовавшимся  режиссером, что у вас 
лежит еще много сценариев, по кото-
рым не сделаны фильмы…
Да, у меня есть сценарии, по которым 
хотелось бы снять фильмы. Но другое 
дело, что не всегда получается то, что 
хочется. Так происходит не только 
у меня. Но времена меняются, и может, 
скоро я снова буду востребован.

Юрий Кара родился 
12 ноября 1954 года 
в Сталино Украин-
ской ССР (ныне — До-
нецк). В 1978 году 
окончил Московский 
институт стали и спла-
вов, работал по рас-
пределению в Донецке. 
В 1987 году окончил 
ВГИК. Снял известные 
фильмы: «Завтра была 
война, «Воры в законе», 
«Мастер и Маргарита». 
Заслуженный деятель 
искусств России.

ДОСЬЕ Бузовой не нужен 
берег турецкий
Знаменитости массово путешествуют по России
■ В августе многие 
звезды шоу-бизнеса 
отказались от отдыха 
в Египте, Эмиратах 
и Турции, где сейчас 
стоит аномальная жа-
ра, и отправились на-
слаждаться красотами 
России. «МВ» узнала, 
как знаменитости про-
водят отпуск в пределах 
страны. 
На этой неделе телеведу-
щая и певица Ольга Бузова 
поделилась с подписчика-
ми видео с уникального 
озера Яровое в Алтайском 
крае (1). Этот водоем на-

полнен минеральной во-
дой: она способна дер-
жать человека на плаву.
— Все тонут, а я нет! — 
восхитилась Ольга во 
время купания в озере. 
Отдохнуть на Алтае сейчас 
стоит от 80 тысяч рублей 
на человека за не-
дельный тур.
Юморист Евгений 
Петросян с женой 
Татьяной Бруху-
новой и сыном 
В а г а н о м  п р о -
в о д я т  о т п у с к 
в Сочи. Татьяна 
уже призналась 
в соцсетях, что при-
хватила с собой 
60 килограммов 
нарядов. Цены на 
недельный отпуск 

в Сочи начинаются от 
35 тысяч рублей.
Народный артист 
Сергей Безруков (2)
успел отдохнуть в Ка-
лининграде. Особен-

ное впечатление на 
поэтическую 
натуру арти-
ста произвели 
руины замков 
Инстербург 
и  Ш а а к е н , 
а также храм 
С в я т о г о 

Георгия По-
бедоносца. Туры 
в Калининград 
на неделю стар-
туют от 55 ты-

сяч рублей.
С о л и с т к а 
группы «Ми-

раж» Екатерина Болдыше-
ва поделилась с «МВ» эмо-
циями от поездки на озеро 
Байкал: 
— Нас сразу предупредили, 
что путешествие будет не-
простым, зато мы сможем 
насладиться красотой на-
стоящего «дикого» Байка-
ла! Пока гуляли, гид и во-
дитель наловили нам целое 
ведро рыбы.
Недельный тур на Байкал 
стоит от 60 тысяч рублей.

Ак триса Юлия Такши-
на (3) — верный патриот 
родного Черноморского по-
бережья: 
— Мои сыновья все лето на-
ходятся в Сочи. Мы уехали 
в июне, и до конца августа 
они отдыхают там. Очень 
любим Сочи. Именно Ад-
лер, где есть прекрасные 
спортивные площадки. Для 
ребят это очень важно, по-
тому что они занимаются 
волейболом.

Оля восхитилась озером 
Яровое в Алтайском крае 

Прямая 
речь

Для наших людей 
в приоритете — море. 
На пляжах Калинин-
града, Сочи и Гелен-
джика яблоку негде 
упасть. Также попу-
лярна Анапа. Помимо 
этого, я бы поставила 
в первую десятку лю-
бимых россиянами 
направлений Алтай. 
Туда люди едут за но-
выми впечатлениями. 
Активно развивается 
автотуризм: люди все 
чаще предпочитают 
совмещать путеше-
ствие на машине и по-
ездку на море.  

Инна Пехова 
Президент 
Национального 
туристического 
союза

Материалы к рубрике «Лицо и личность» 
подготовил Андрей Объедков  vecher@vm.ru

Материалы к рубрике 
«Звездная пыль» подготовили 
Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина 
vecher@vm.ru

Дела семейные

Бондарчук 
сравняла 
счет 

В 2021 году в космос 
для съемок фильма 
«Вызов» летала актри-
са Юлия Пересильд. 
Но я помню историю, 
когда вы собирались сни-
мать фильм «Приз — по-
лет в космос», но не сло-
жилось. Не обидно, что 
лавры достались другим?
Ребята, конечно, молодцы, 
что слетали, и Пересильд то-
же молодец — не сдрейфила. 
Но не знаю насчет лавров, 
так как фильма я не видел. 
Мой сценарий был написан 
по великому роману Чинги-
за Айтматова — и ради этого 
стоило бы слетать в космос. 
Но тогда не нашли денег на 
съемки. Актер Владимир 
Стеклов был подготовлен, 
для него даже было сделано 
специальное кресло стои-
мостью полтора миллиона 
долларов. Нам оставалось 
найти еще три — на съемки. 
Не полетели только пото-
му, что не нашли денег?
Да. В те годы руководство 
«Роскосмоса» сказало нам, 
что «зайцев» в космосе не бу-
дет. Мы предлагали им пра-
ва на фильм. Но они отказа-
лись. Но, с другой стороны, 
Константин Циолковский 
все-равно остался великим, 
несмотря на то что он просто 
рассказал, что можно летать 
в космос, а осуществил это 
только Сергей Королев. Вот 
и я — как Циолковский…

: 
ее

ен-
так
д-

м

п-
ес-
ар-

ла а б ла од о а осле
расставания с мужем, 
режиссером Федо-
ром Бондарчуком, 
с которым прожи-
ла четверть века. 
Вырастили двоих 

раз од с о дар у о
итог его супружес

измены.  Уж сли
ком быстро Фе
Сергеевич р
писался с но
пассией, акт

Артисты 
боятся 
нечистой 
силы
Режиссер Юрий Кара 
мог первым снять кино 
в космосе

У меня есть что-то 
общее с Булгаковым 

альной во-
обна дер-
на плаву.

я нет! — 
Ольга во 
в озере. 
лтае сейчас 
яч рублей 

а не-

ий 
ой 
у-
м 

о -
к 

на 
сь 
при-
бой 
мов 

на 
уск 

в Сочи начи
35 тысяч р
Народны
Сергей Бе
успел отдо
лининград

ное впеча
поэт
нан ту
ста 
руи
Ин
и  
а т
С

Гео
бедон
в Кал
на не
туют

сяч
С о
гру

 Еще при жизни Иосифа Кобзона 
(на фото слева) хотели лишить зва-
ния «Почетный житель Донецка». 
Вам не грозило украинское прави-
тельство отречением от Родины?
Еще в 2014 году я подписал письмо 
300 деятелей искусств в поддержку 
присоединения Крыма и тут же по-
пал в списки «Миротворца» и был 
приговорен украинской властью: 
мне был объявлен запрет для въез-
да на Украину. А что касается Коб-
зона, жители Донецка его уважа-
ют, ему там при жизни был по-
ставлен памятник.

 Что, на ваш взгляд, нужно сегодня для 
российской культуры: цензура, отре-
чение от творчества инакомыслящих?
Нужно пересмотреть антироссийские 
проекты, уделить внимание нашим 
проблемам, снимать больше классики.

 Вы родом из Донецка. Бывали 
там с 2014 года?
У меня там похоронены родите-
ли, но, к сожалению, с 2014 года 
я там не был. Знаю, что кладби-
ще, где похоронены родители, 
распахано танками, опасно бы-
ло там ходить до последнего 
времени, там были расставлены 
мины-растяжки. Мне, конечно, 
жаль моих друзей, однокласс-
ников, которые там остались, 
так как они жили там без воды, 
в холоде. Хотелось бы, чтобы 
линия фронта отодвинулась, 
и я бы съездил на могилы род-
ственников.
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Да, к сожалению. До начала 
съемок я полгода репети-
ровал кота Бегемота с Кон-
стантином Райкиным. У не-
го интересно получалось. 
Но вдруг перед самыми 
съемками он сказал, что это 
все — нечистая сила. Они 
пытались поставить мю-
зикл «Мастер и Маргарита», 
но все переругались, ничего 
не получилось. Он побоялся, 
что у меня ничего не выйдет.
Ваш первый полноме-
тражный фильм «Завтра 
была война» снимался 
в середине 1980-х по про-
изведению Бориса Ва-
сильева про сталинские 
репрессии. Тогда на эту 
тему сохранялось табу. 
Как удалось попасть 
в прокат?
Это был мой дипломный 
фильм, и практически все 
такие проекты обычно на 
большой экран не выходи-
ли, поэтому начальство осо-
бое внимание не обратило. 
А мой мастер — Сергей 
Аполлинариевич Герасимов 
сказал: «Если хочешь сни-
мать об этих временах, то 
снимай честно». И я выпол-
нил его завет. Пришла пере-
стройка, стали открываться 
архивы, гостайны. И фильм 
вышел в прокат. По опросу 
читателей журнала «Совет-
ский экран» картина заняла 
второе место по популярно-
сти, после «Курьера» Карена 
Шахназарова.
Вы тогда были начи-
нающим режиссером, 
но пригласили на глав-
ные роли мэтров: Нину 
Русланову, Сергея Нико-
ненко, Владимира Заман-
ского. Трудно ли было 
уговаривать звезд?
Это было дело их совести: 
сниматься или нет. И мне 
приятно, что они поддержа-
ли молодого начинающего 
режиссера, прошли со мной 
все перипетии.

1

2

3

Л
и

чн
ы

й
 а

рх
и

в

Л
и

чн
ы

й
 а

рх
и

в

А
нт

он
 Д

ен
и

со
в/

РИ
А

 Н
ов

ос
ти

С
оц

се
ти

,О
ль

га
 З

и
но

вс
ка

я/
ТА

С
С

Ек
ат

ер
и

на
 Ч

ес
но

ко
ва

/Р
И

А
 Н

ов
ос

ти



1110 ЗВЕЗДНАЯ ПЫЛЬЛИЦО И ЛИЧНОСТЬ Москва Вечерняя, четверг, 17 августа 2023 года, № 93 (1486), vm.ru  Москва Вечерняя, четверг, 17 августа 2023 года, № 93 (1486), vm.ru

■ Вчера телеведущая 
Светлана Бондарчук 
(на фото справа) уди-
вила поклонников не-
ожиданной новостью: 
она сообщила, что у нее 
родился сын. Притом 
полгода назад.
— Петр Сергеевич Харчен-
ко. Поздравляйте! — так 
54-летняя Светлана под-
писала фото с белокурым 
малышом на руках. 
Отцом младенца стал суп-
руг телеведущей, бизнес-
мен и дизайнер Сергей Хар-

ченко, с которым она по-
знакомилась на вечеринке 
у общих друзей. Тогда Свет-
лана была одинока после 
расставания с мужем, 
режиссером Федо-
ром Бондарчуком, 
с которым прожи-
ла четверть века. 
Вырастили двоих 

детей, пережили много 
кризисов. Светская Москва 
бурлила сплетнями: мол, 

развод с Бондарчуком — 
итог его супружеской 

измены.  Уж слиш-
ком быстро Федор 
Сергеевич рас-
писался с новой 
пассией, актри-

сой Паулиной Андреевой. 
А вскоре и сынок родился, 
Иван. Со временем Свет-
лана «догнала» экс-мужа: 
тоже нашла симпатичного 
спутника жизни, а теперь 
и ребеночек появился. 
Счастливые супруги не 
признаются, но, видимо, 
они воспользовались помо-
щью суррогатной матери. 
В звездной среде наемная 
родительница — обычное 
дело. Суррогатные мамы 
выносили двойняшек Ал-
лы Пугачевой, сына и дочь 
Филиппа Киркорова,  детей 
Сергея Лазарева, младшего 
сына Яны Рудковской.

Юрий Кара считает, 
что современное 
российское 
кино должно 
рассказывать 
о настоящих героях 

■ Заслуженный деятель 
искусств РФ, режиссер 
Юрий Кара готовится 
к съемкам своего нового 
фильма «Бриг Мерку-
рий». Лента будет посвя-
щена русским матросам. 
«Вечерка» пообщалась 
с режиссером.

Юрий Викторович, о чем 
будет ваш новый фильм? 
Это картина о подвиге мо-
ряков брига «Меркурий», 
которые в 1829 году одер-
жали победу в битве про-
тив двух мощных турецких 
кораблей. «Меркурием» 
командовал мичман Алек-
сандр Казарский. Кстати, 
по указу Николая Первого 
в Севастополе установили 
первый памятник русским 
матросам с надписью «Алек-
сандр Казарский. Потомству 
в пример». Вот об этом пре-
красном примере героизма 
мне и хотелось бы расска-
зать нынешней молодежи.
Вы недавно вступили 
в штаб Культурного 
фронта России (движе-
ние создано ведущими 
деятелями культуры, по-
литиками для защиты 
и развития нашей стра-
ны. — «МВ»), с чем было 
связано это решение? 
Культурный фронт возглав-
ляет актер Николай Бурля-
ев, с которым меня связыва-
ют теплые человеческие от-
ношения. Он сыграл Иисуса 
Христа в моем фильме «Ма-
стер и Маргарита» и при-
знавался, что эта лучшая 
роль в его жизни. Мне при-
ятно это слышать, так как 
он снимался у Андрея Тар-
ковского и других прекрас-
ных режиссеров и при этом 
считает, что со мной у него 
получилась лучшая роль. 
И когда он предложил при-
соединиться к штабу, чтоб 
уйти от низкопоклонства 
перед Западом, то я не разду-
мывая согласился. Ведь в по-
следние годы складывалась 
тенденция, что в фильмах, 
выдвигаемых на «Оскар» 
и другие премии, русские 
должны были показать се-
бя ничтожными тварями. 

И чем сильнее ты продемон-
стрируешь это, тем больше 
шансов получить заветную 
статуэтку. И этому надо 
противодействовать.
В 2014 году на эксперт-
ном совещании Обще-
российского народного 
фронта обсуждалось, 
что на период санкций 
США нужно запретить 
американские фильмы 
для показа в наших ки-
нотеатрах. Не рухнул бы 
вообще наш прокат?
Это было нашим шагом 
устрашения. Американцы 
получали с нашего проката 
более миллиарда долларов 
в год. Это существенная 
сумма. Но поскольку эти 
режиссеры — уважаемые 
люди в Америке, я надеял-
ся, что можно будет на них 
повлиять, чтобы они в свою 
очередь оказали влияние на 
политиков, а те в итоге отме-
нили бы санкции. Но США 
сами решили уменьшить 

прокат своих фильмов в Рос-
сии. И это к лучшему. Если 
посмотреть, то поколение 
30-летних у нас получалось 
испорченным политикой 
американцев.
В этом году юбилей 
фильма «Мастер и Мар-
гарита» — 30 лет. Роман 
Булгакова был вашей лю-

бимой книгой с детства. 
Но в советские времена 
он был почти под запре-
том. Откуда у вас появил-
ся этот роман?
В первый раз я прочитал эту 
книгу в 14 лет. Действитель-
но, тогда ее было тяжело до-
стать. В кругах интеллиген-
ции роман переписывали на 
печатной машинке. И мне 
дали на одну ночь такую 
«рукопись». Я прочел. В го-
лове, конечно, был сумбур. 
Но осталось 
сильное впе-
ч а т л е н и е . 
Снять тогда 
фильм я и не 
мечтал. Но 
потом, когда создал три лен-
ты и почувствовал, что вро-
де бы овладел профессией, 
перечитал книгу еще раз. 
И захотелось сделать свою 
версию этой истории. К то-
му же у нас с Булгаковым 
словно есть что-то общее. 
Он приехал в Москву из Ки-

ева, а я из Донецка. Мы оба 
влюбились в Москву, в Па-
триаршие пруды.
Слышал, что многие ак-
теры боятся сниматься 
в мистических фильмах. 
Например, Наталья Вар-
лей жалеет, что снялась 
в «Вие». У вас кто-то от-
казывался?

Коротко о главном
 В сети мало информации о вашей се-
мье. Расскажите, кто ваша жена?
После окончания Московского инсти-
тута стали и сплавов я должен был три 
года отработать по распределению, 
и меня послали в Донецк. В этот пери-
од познакомился на одной вечеринке 
с будущей супругой Ириной (на фото 
справа). Она окончила консерваторию 
по классу фортепиано, преподавала 
в музыкальной школе. Я влюбился 
с первого взгляда, долго добивался ее, 
у нее было много поклонников. 
И, к счастью, она приняла мои уха-
живания, поверила в меня, когда 
я стал студентом ВГИКа, и вышла 
за меня замуж... 

 Вы говорили, что считаете себя нереа-
лизовавшимся  режиссером, что у вас 
лежит еще много сценариев, по кото-
рым не сделаны фильмы…
Да, у меня есть сценарии, по которым 
хотелось бы снять фильмы. Но другое 
дело, что не всегда получается то, что 
хочется. Так происходит не только 
у меня. Но времена меняются, и может, 
скоро я снова буду востребован.

Юрий Кара родился 
12 ноября 1954 года 
в Сталино Украин-
ской ССР (ныне — До-
нецк). В 1978 году 
окончил Московский 
институт стали и спла-
вов, работал по рас-
пределению в Донецке. 
В 1987 году окончил 
ВГИК. Снял известные 
фильмы: «Завтра была 
война, «Воры в законе», 
«Мастер и Маргарита». 
Заслуженный деятель 
искусств России.

ДОСЬЕ Бузовой не нужен 
берег турецкий
Знаменитости массово путешествуют по России
■ В августе многие 
звезды шоу-бизнеса 
отказались от отдыха 
в Египте, Эмиратах 
и Турции, где сейчас 
стоит аномальная жа-
ра, и отправились на-
слаждаться красотами 
России. «МВ» узнала, 
как знаменитости про-
водят отпуск в пределах 
страны. 
На этой неделе телеведу-
щая и певица Ольга Бузова 
поделилась с подписчика-
ми видео с уникального 
озера Яровое в Алтайском 
крае (1). Этот водоем на-

полнен минеральной во-
дой: она способна дер-
жать человека на плаву.
— Все тонут, а я нет! — 
восхитилась Ольга во 
время купания в озере. 
Отдохнуть на Алтае сейчас 
стоит от 80 тысяч рублей 
на человека за не-
дельный тур.
Юморист Евгений 
Петросян с женой 
Татьяной Бруху-
новой и сыном 
В а г а н о м  п р о -
в о д я т  о т п у с к 
в Сочи. Татьяна 
уже призналась 
в соцсетях, что при-
хватила с собой 
60 килограммов 
нарядов. Цены на 
недельный отпуск 

в Сочи начинаются от 
35 тысяч рублей.
Народный артист 
Сергей Безруков (2)
успел отдохнуть в Ка-
лининграде. Особен-

ное впечатление на 
поэтическую 
натуру арти-
ста произвели 
руины замков 
Инстербург 
и  Ш а а к е н , 
а также храм 
С в я т о г о 

Георгия По-
бедоносца. Туры 
в Калининград 
на неделю стар-
туют от 55 ты-

сяч рублей.
С о л и с т к а 
группы «Ми-

раж» Екатерина Болдыше-
ва поделилась с «МВ» эмо-
циями от поездки на озеро 
Байкал: 
— Нас сразу предупредили, 
что путешествие будет не-
простым, зато мы сможем 
насладиться красотой на-
стоящего «дикого» Байка-
ла! Пока гуляли, гид и во-
дитель наловили нам целое 
ведро рыбы.
Недельный тур на Байкал 
стоит от 60 тысяч рублей.

Ак триса Юлия Такши-
на (3) — верный патриот 
родного Черноморского по-
бережья: 
— Мои сыновья все лето на-
ходятся в Сочи. Мы уехали 
в июне, и до конца августа 
они отдыхают там. Очень 
любим Сочи. Именно Ад-
лер, где есть прекрасные 
спортивные площадки. Для 
ребят это очень важно, по-
тому что они занимаются 
волейболом.

Оля восхитилась озером 
Яровое в Алтайском крае 

Прямая 
речь

Для наших людей 
в приоритете — море. 
На пляжах Калинин-
града, Сочи и Гелен-
джика яблоку негде 
упасть. Также попу-
лярна Анапа. Помимо 
этого, я бы поставила 
в первую десятку лю-
бимых россиянами 
направлений Алтай. 
Туда люди едут за но-
выми впечатлениями. 
Активно развивается 
автотуризм: люди все 
чаще предпочитают 
совмещать путеше-
ствие на машине и по-
ездку на море.  

Инна Пехова 
Президент 
Национального 
туристического 
союза

Материалы к рубрике «Лицо и личность» 
подготовил Андрей Объедков  vecher@vm.ru

Материалы к рубрике 
«Звездная пыль» подготовили 
Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина 
vecher@vm.ru

Дела семейные

Бондарчук 
сравняла 
счет 

В 2021 году в космос 
для съемок фильма 
«Вызов» летала актри-
са Юлия Пересильд. 
Но я помню историю, 
когда вы собирались сни-
мать фильм «Приз — по-
лет в космос», но не сло-
жилось. Не обидно, что 
лавры достались другим?
Ребята, конечно, молодцы, 
что слетали, и Пересильд то-
же молодец — не сдрейфила. 
Но не знаю насчет лавров, 
так как фильма я не видел. 
Мой сценарий был написан 
по великому роману Чинги-
за Айтматова — и ради этого 
стоило бы слетать в космос. 
Но тогда не нашли денег на 
съемки. Актер Владимир 
Стеклов был подготовлен, 
для него даже было сделано 
специальное кресло стои-
мостью полтора миллиона 
долларов. Нам оставалось 
найти еще три — на съемки. 
Не полетели только пото-
му, что не нашли денег?
Да. В те годы руководство 
«Роскосмоса» сказало нам, 
что «зайцев» в космосе не бу-
дет. Мы предлагали им пра-
ва на фильм. Но они отказа-
лись. Но, с другой стороны, 
Константин Циолковский 
все-равно остался великим, 
несмотря на то что он просто 
рассказал, что можно летать 
в космос, а осуществил это 
только Сергей Королев. Вот 
и я — как Циолковский…
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 Еще при жизни Иосифа Кобзона 
(на фото слева) хотели лишить зва-
ния «Почетный житель Донецка». 
Вам не грозило украинское прави-
тельство отречением от Родины?
Еще в 2014 году я подписал письмо 
300 деятелей искусств в поддержку 
присоединения Крыма и тут же по-
пал в списки «Миротворца» и был 
приговорен украинской властью: 
мне был объявлен запрет для въез-
да на Украину. А что касается Коб-
зона, жители Донецка его уважа-
ют, ему там при жизни был по-
ставлен памятник.

 Что, на ваш взгляд, нужно сегодня для 
российской культуры: цензура, отре-
чение от творчества инакомыслящих?
Нужно пересмотреть антироссийские 
проекты, уделить внимание нашим 
проблемам, снимать больше классики.

 Вы родом из Донецка. Бывали 
там с 2014 года?
У меня там похоронены родите-
ли, но, к сожалению, с 2014 года 
я там не был. Знаю, что кладби-
ще, где похоронены родители, 
распахано танками, опасно бы-
ло там ходить до последнего 
времени, там были расставлены 
мины-растяжки. Мне, конечно, 
жаль моих друзей, однокласс-
ников, которые там остались, 
так как они жили там без воды, 
в холоде. Хотелось бы, чтобы 
линия фронта отодвинулась, 
и я бы съездил на могилы род-
ственников.
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Да, к сожалению. До начала 
съемок я полгода репети-
ровал кота Бегемота с Кон-
стантином Райкиным. У не-
го интересно получалось. 
Но вдруг перед самыми 
съемками он сказал, что это 
все — нечистая сила. Они 
пытались поставить мю-
зикл «Мастер и Маргарита», 
но все переругались, ничего 
не получилось. Он побоялся, 
что у меня ничего не выйдет.
Ваш первый полноме-
тражный фильм «Завтра 
была война» снимался 
в середине 1980-х по про-
изведению Бориса Ва-
сильева про сталинские 
репрессии. Тогда на эту 
тему сохранялось табу. 
Как удалось попасть 
в прокат?
Это был мой дипломный 
фильм, и практически все 
такие проекты обычно на 
большой экран не выходи-
ли, поэтому начальство осо-
бое внимание не обратило. 
А мой мастер — Сергей 
Аполлинариевич Герасимов 
сказал: «Если хочешь сни-
мать об этих временах, то 
снимай честно». И я выпол-
нил его завет. Пришла пере-
стройка, стали открываться 
архивы, гостайны. И фильм 
вышел в прокат. По опросу 
читателей журнала «Совет-
ский экран» картина заняла 
второе место по популярно-
сти, после «Курьера» Карена 
Шахназарова.
Вы тогда были начи-
нающим режиссером, 
но пригласили на глав-
ные роли мэтров: Нину 
Русланову, Сергея Нико-
ненко, Владимира Заман-
ского. Трудно ли было 
уговаривать звезд?
Это было дело их совести: 
сниматься или нет. И мне 
приятно, что они поддержа-
ли молодого начинающего 
режиссера, прошли со мной 
все перипетии.
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черкнуть дистанцию вре-
мени» и между проектами, 
и между сюжетами. 

— Это дает больше сво-
боды художникам 

и больше возможно-
стей в техническом 
плане, — подчер-

кнул Верещагин.
Озвучкой должны за-

няться Евгений Кулик, Ти-
мофей Трибунцев, Сергей 

Бурунов и Регина Тодоренко. 
Бюджет проекта составит 
550 миллионов рублей, из 
них 385 киностудия плани-
рует получить от Фонда кино. 
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

■ 20 августа свой 
57-й день рождения от-
метит кумир нескольких 
поколений детей — Че-
бурашка. «Вечерка» 
выяснила, в чем секрет 
популярности этого ска-
зочного персонажа.
Идея создания Чебурашки 
пришла к писателю Эдуарду 
Успенскому, когда он гостил 
у друга. Там он увидел ма-
ленькую дочку своего при-
ятеля, щеголявшую в шубке 
не по размеру. Вдруг девоч-
ка упала, а друг Успенского 
произнес: «Опять чебурах-
нулась!» Так и появились 
образ и имя зверька.
— Чебурашка полюбился со-
ветским детям, потому что 
олицетворял беззащитного 

ребенка, который нуждает-
ся в заботе и любви со сто-
роны взрослых, — говорит 
культуролог Артем Липа-
ев. — В книге Успенского 
«Крокодил Гена и его дру-
зья» Чебурашка был крайне 
неуклюжим и непропорци-
ональным персо-
нажем, поэтому 
ставку на его успех 
никто не делал. 
Однако после вы-
хода мультфиль-
ма он стал настоящим сим-
волом СССР: продавались 
футболки с  изображением 
зверька, в его честь называ-
ли детские лагеря. Благодаря 
мультипликатору Леониду 
Шварцману он стал тем ми-
лым мишкой с харизмой.

Колоссальный успех Чебу-
рашка имел и за рубежом. 
В 1975–1988 годах в Шве-
ции даже выходила детская 
передача, которую вели Ге-
на и Чебурашка. Выглядели 
они, правда, жутковато по 
сравнению с оригинальны-

ми героями. А в 2005 году 
одна японская компания ку-
пила у «Союзмультфильма» 
право на использование 
персонажа: в Стране восхо-
дящего солнца зверек внеш-
не мало чем отличался от 
оригинала. А в 2004 году Че-

бурашку снова увидел весь 
мир — он стал символом на-
шей сборной на Олимпий-
ских играх в Афинах. Новую 
волну популярности Чебу-
рашка обрел в прошлом го-
ду, с выходом одноименного 
фильма Дмитрия Дьяченко. 

— Чебурашка в фильме — 
это уже не зверек, а насто-
ящая личность, которая 
очень нуждается в любви 
и понимании, — поясняет 
психолог Ольга Лазарева. 
Рената Лебедева
vecher@vm.ru

Мало кто верил 
в успех Чебурашки
Неуклюжий герой не сразу стал популярным

Кадр из мультфильма Романа Качанова «Крокодил Гена и Чебурашка» (1974): главные 
герои (слева направо) старуха Шапокляк, Гена, Чебурашка

Ну и ну!

■ В этом году игрушечные Чебурашки после 
выхода одноименного российского фильма бук-
вально заполонили магазины и маркетплейсы. 
Притом внешний вид их зачастую далек от клас-
сического образа. «Вечера» собрала самые ориги-
нальные варианты.

Уши, флаг 
и даже пижама

Прямая 
речь

Феномен Чебурашки — 
это чудо. Он похож на 
животное, но с чело-
веческими эмоциями. 
И ведет себя словно 
ребенок, искренне 
и по-доброму, задает 
наивные вопросы. 
А еще все воспринима-
ет буквально. И такое 
простое, детское отно-
шение к жизни не мо-
жет не нравиться лю-
дям. Он напоминает 
о том, что чудо живет 
в каждом из нас. 

Светлана 
Колосова
Семейный психолог

Сказочный зверек даже вел дет-
скую телепередачу в Швеции 

■ Киностудия режиссе-
ра Тимура Бекмамбето-
ва планирует снять про-
должение мультфильма 
1981 года «Мама для ма-
монтенка». 
Новая история под назва-
нием «Возвращение мамон-
тенка» расскажет о путеше-
ствии сына главного героя 
оригинальной версии муль-
тфильма. Он отправится на 
поиски бабушки.

Режиссером картины вы-
ступит Антон Вереща-
гин. Мультфильм будет 
создан с применением 
тех же технологий, 
которые использо-
вали при съемках 
пос ледних час тей 
«Звездных войн» и се-
риала «Мандалорец». 
По словам режиссера, 
такой выбор был связан 
с желанием «визуально под-

Возвращение

Сын Мамонтенка 
ищет бабушку

Главный герой 
советского 
мультика — 
трогательный 
Мамонтенок

Подготовила 
Рената Лебедева 
vecher@vm.ru
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Притом внешний вид их зачастую далек от клас
сического образа. «Вечера» собрала самые ориги-
нальные варианты.

По-домашнему
В этой вариации шерсть у героя 
знаменитого мультфильма светлая 
(на фото слева), а сам он по-
домашнему одет в пижаму. 
Цена: 1480 рублей.

Патриот
Такой Чебурашка
(на фото справа) сегод-
ня пользуется особой 
популярностью.
Цена: 1578 рублей.

Показал зубы
А на этого Чебурашку, точнее, 
дикого зверя (на фото слева),
отдаленно напоминающего 
этого персонажа, смотреть 
и вовсе страшно. У него боль-
шие зубы, а вместо глаз — 
пуговицы. Однако желающих 
купить такую игрушку — не-
мало. Цена: 5000 рублей.

Вот это 
глаза!
Игрушка вроде бы ка-
жется милой. Но если 
приглядеться — 
взгляд у Чебурашки 
какой-то устрашаю-
щий (на фото справа).
Цена: 1482 рубля.

Матрос
Чебурашка выглядит как 
настоящий матрос (на фото 
справа). Есть версия игруш-
ки с закрытыми глазами.
Цена: 686 рублей.

Цена: 1480 рублей.
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Прямая 
речь

Я советую идти 
в секонд-хенд, когда 
у вас уже есть базовый 
гардероб с вещами 
лаконичного кроя. 
В секонде есть смысл 
искать яркие акценты, 
одежду с креативным 
кроем. Использовать 
их в образах лучше 
дозированно: если вы 
целиком оденетесь, 
например, в вин-
тажную одежду, это 
будет смотреться 
«слишком». А если 
к базовой бежевой 
рубашке хоро-
шего качества 
добавить яркие 
джинсы — это 
другое дело. 

Любовь 
Ягданова
Персональный 
стилист

Для прогулки: 
дерзко, 
но удобно
Получился смелый 
и брутальный уличный 
стиль (на фото справа).
Подойдет на любой слу-
чай — можно погулять 
в парке или отправиться 
по магазинам. Широкие 
бежевые брюки — 1000, 
сиреневая рубашка — 700, 
солнечные очки 
с толстой белой опра-
вой — 200 руб лей. 
Бежевая кепка 
и кеды свои.

Для работы: 
белый верх, 
черный низ
В таком виде (на фото 
вверху) можно смело 
отправляться в офис. 
Сочетание белый верх, 
черных низ — вечная 
классика. Однако образ 
заиграл. Оригинальности 
ему добавляют массив-
ная сумка и элегантные 
белоснежные туфли. 
Длинная юбка — 900, 
белая рубашка — 400, 
туфли — 1000, сумка — 
1900 рублей. 

в секонд-хендах лучше 
всего покупать джин-
сы или наряды на вы-
ход. А не рекомен-
дуется брать нижнее 
белье и купальники. 

Кстати,

ТОП-6 правил 
удачного шопинга
■ Узнайте день привоза. Поинтере-
суйтесь у продавцов в секонд-хен-
дах, в какой день им привозят вещи. 
Зачастую в это время в магазине бы-
вает много покупателей — есть шанс 
дешево достать хороший наряд.
■ Дождитесь выходных. Как прави-
ло, магазины увеличивают скидку 
в течение недели, так как вещи бы-
стро разбирают. Если вы гонитесь 
за низкой ценой, а не за ассортимен-
том — дождитесь конца недели.
■ Внимание на вешалки. Обычно 
хорошие и качественные вещи раз-
мещают в зале именно на вешалках, 
а не в специальных контейнерах.
■ Не спешите. Бывает сложно удер-
жаться от соблазна купить все и сра-
зу при виде низкой цены. Но задайте 
себе вопрос: действительно ли вам 
нужна эта вещь?
■ Изучите этикетку. В секонд-хендах 
встречаются и подделки. Если на 
этикетке нет данных о составе вещи, 
значит, перед вами фейк.
■ Включайте фантазию. Если вещь 
кажется скучной — подумайте, как ее 
можно улучшить, украсить дома сво-
ими руками.

■ Сегодня — Всемирный 
день секонд-хенда. Мод-
ные эксперты во всем 
мире утверждают: 
одеться стильно и не-
дорого можно и в мага-
зинах вещей, которые 
уже носили. Корреспон-
дент «Вечерки» вместе 
со стилистом отпра-
вилась в один из сто-
личных секонд-хендов, 
чтобы проверить, воз-
можно ли преобразиться 
без особых затрат. 
Секонд-хенд у метро «Ки-
тай-город» напоминает пе-
щеру Али-Бабы, заполнен-
ную сокровищами. Каждая 

вещь здесь оригинальная, 
с историей. Бежевая куртка 
«привет из 1990-х», джин-
совая жилетка с надписью 
«Love and Peace» («Любовь 
и мир»), пестрые джинсы 
с цветами, белые рубашки 
разного фасона... Глаза раз-
бегаются! Цены различные: 
есть вещи дешевле 1000 руб-
лей за килограмм (да, в та-
ких магазинах одежду про-
дают на развес), есть и до-
роже, брендовые, но и они 
стоят втрое меньше новых. 
Что ж, проверим, можно ли 
собрать здесь актуальные 
образы на конец лета — на-
чало осени.

Килограмм 
платьев 
и полкило 
брюк
Корреспондент 
«Вечерки» 
собрала 
стильные 
образы 
в секонд-хенде

Материалы к рубрике «Мода для народа» 
подготовила 
Мария Ныркова vecher@vm.ru

Для свидания: 
романтичная 
барышня
Образ, надо сказать, не слишком на-
рядный, но в то же время сдержанный 
(на фото внизу). Такой комплект 
подойдет девушке, которая хочет 
цеплять взгляды, но при этом не быть 
вульгарной. Плечи прикрыты, длина 
юбки — ниже колена. А изящности 
образу придают открытые щиколотки 
в аккуратных босоножках. Довольно 
удобно и оригинально. Джинсовая 
длинная юбка — 1100, пестрая корич-
невая блузка — 900, босоножки — 
2000 и сумка — 1500 рублей. 

Прям
речь

Я советую и
в секонд-хе
у вас уже ес
гардероб с в
лаконичног
В секонде ес
искать ярки
одежду с кр
кроем. Испо
их в образах
дозированн
целиком од
например,
тажную од
будет см
«слишко
к базово
рубашк
шего к
добав
джин
друг

Люб
Ягда
Перс
стили

ля прогулки: 
ерзко, 
о удобно
лучился смелый 
рутальный уличный 
иль (на фото справа).
дойдет на любой слу-
й — можно погулять 
арке или отправиться 
магазинам. Широкие 
жевые брюки — 1000, 
реневая рубашка — 700, 
лнечные очки 
олстой белой опра-
й — 200 руб лей. 
жевая кепка 
еды свои.

Скидки 
могут 
расти 
ближе 
к концу 
недели 
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На «России» на следующей 
неделе продолжится показ 
сериала «Годунов», а кроме 
того, с 21 августа начнется 

показ телесериала «Спас-
ская», который зрители 
очень любят. Вас ждет встре-
ча с Кариной Андоленко, 
Ильей Носковым и другими 
любимыми артистами.
Анна Спасская — майор, 
следователь сочинского 

УГРО, красавица и умни-
ца. Она молода, профес-
сиональна и умна, а также 
очень внимательна и на-
блюдательна, что позволяет 
ей раскрывать даже хитрые 

дела. Неожиданным испы-
танием для нее оказывается 
перевод в ее отдел нового 
оперативника... Впрочем, 
свои испытания есть у всех 
персонажей сериала. 

На Первом канале 27 августа покажут два довольно старых, 
но очень любимых в нашей стране фильма: «Одиноким 
представляется общежитие» (в 13:25, это картина 1983 го-
да) и, в 16:05, «Сладкую женщину» 1976 года. Объединены 
они, как все понимают, актрисой, сыгравшей в обеих карти-

нах главную роль. Да, это 
Наталья Гундарева — не-
забвенная, невероятная, 
потрясающая. Она роди-

лась 28 августа 1948 года. В эти дни Наталья Георгиевна 
справляла бы юбилей. Увы, она ушла в 56 лет, в 2005-м. За-
быть ее невозможно, и как же печально, что ее нет с нами! 
...Гундарева была феноменально обаятельна. Если разби-
рать черты ее лица, то ни одна из них не была идеальной: 
все было милым, но далеким от классики. Но все вместе, 
даже еще такое живое, яркое, теплое, — сводило с ума муж-
чин и восхищало женщин. Ну и талант... Гундаревой были 
по плечу все роли, все образы — из любых эпох. И даже са-
мая простая из всех простушек, сыгранная ею, не могла не 
покорить. За тридцать лет работы она создала вереницу по-
трясающих женских образов, всегда очень тонко передавая 
психологические особенности своих героинь. Прекрасно-
душные и душные, чудесные и светлые и неприглядные, ко-
варные и открытые миру, женские образы Гундаревой — 
это шкатулка с драгоценными жемчужинами, которую она 
оставила нам на память о себе. Открывай ее, перебирай 
жемчуг — это богатство. Светлая память великой актрисе. 

Фильм «Пласт» был снят 
в 2022 году, премьеру этой 
к р и м и н а л ь н о й  д р а м ы 
Первый канал наметил на 
22:35 27 августа. Чем кар-
тина интересна, кроме дей-
ствительно закрученного 
и необычного сюжета, так 
это слаженной игрой не-
обычного актерского трио. 
Представьте только в кадре 
абсолютно разных арти-
стов — Сергея Маковецкого, 
Владимира Вдовиченкова 
и Кирилла Кяро, и поймете, 
как это любопытно! 

А сюжет картины таков. 
Слава (его играет Владимир 
Вдовиченков) и Женя (Ки-
рилл Кяро) промышляют 
янтарем. Когда-то у них был 
шанс «подняться», но Слава 
«накосячил», и этого не про-
изошло. Спустя годы друзья 

работают на большого кри-
минального босса — Евге-
ния Сергеевича (Сергей Ма-
ковецкий). И неожиданно 
у них появляется шанс раз-
богатеть — нечестным спо-
собом. Женя разрабатывает 
хитрый план, но Славу буд-
то что-то останавливает... 
Теперь их дружбу ждет про-
верка большими деньгами. 

Цифра

минуты длится напря-
женный фильм-драма 
«Пласт» режиссера 
Станислава Сапачева.

1 0 2

На НТВ вас ждет премьера — 
«Петровский бал» в Санкт-
Петербурге (27 августа, 
01:00). Это фантастически 
красивое зрелище, грандиоз-
ное мероприятие, продолжа-

ющее традиции Петровских 
ассамблей и Дрезденского 
оперного бала. Историче-
ский антураж, лучшие опер-
ные исполнители и артисты 
балета, классика и популяр-
ная музыка, джаз в исполне-
нии музыкантов мировой 
величины — такого празд-
ника музыки и культуры не 
было давно! Мероприятие 

пройдет в Екатерининском 
дворце Царского Села. Ве-
дущими «Петровского ба-
ла» станут Оксана Федорова 
и Ханс Фрай.

Если бал, то Петровский!

Одна из участниц «Петров-
ского бала» в Екатеринин-
ском дворце Царского Села

Шкатулка жемчуга 
Натальи Гундаревой 

Премьера 

Событие 

К юбилею Натальи Гундаревой: «Одиноким предо-

ставляется общежитие» — 27 августа в 13:25! 

Спешите
видеть

ПАМЯТЬ 

Спасская 
спасет 
и защитит 

Карина Андоленко (слева) в роли майора Анны Спасской 
в сериале «Спасская»

Детектив для вас 

Сергей 
Маковецкий 
в фильме «Пласт» 
2022 года 

Уже завтра «Ки-
ноужас» готов по-
щекотать нервы 
любителям кош-
маров: в 20:15 нас 
ждет «Джиперс Кри-
перс — 3». Этот зло-
вещий монстр про-
сыпается каждую 
23-ю весну и 23 дня 
рыщет по свету в по-
иске жертв. Женщи-
на по имени Триш 
Дженнер воспитыва-
ет сына-подростка, 
которого она назва-
ла Дэрри — в память 
о погибшем в когтях 
монстра брате. 
А время пробужде-
ния все ближе...

Испытание рублем пройдут не все
А вот и хорошая новость! Уже в сентябре 

в эфир НТВ выйдет международный 

вокальный проект «Ты супер!». В креслах 

жюри — Игорь Крутой, Алексей Воробьев, 

Ани Лорак и Люся Чеботина. 

Недвижимость На правах рекламы 
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действительно может «при-
лететь». Опасность пред-
ставляют не те небесные 
тела, о которых мы знаем. 
Более серьезная пробле-
ма — неожиданные встречи 
с так называемыми объекта-
ми из дневного неба.
— Мы рассчитываем ор-
биты опасных астероидов. 
Они большие и яркие — их 
видно издалека. Движения 
тел, которые мы можем 
предсказывать, для нас без-
опасны в ближайшие сотни 
лет. Опасность представля-
ют другие тела — они ма-

ленькие, чтобы мы их могли 
зафиксировать, но достаточ-
но крупные для того, чтобы 
причинить вред планете. 

Например, Челябинский 
метеорит был из их числа. 
О нем мы ничего не знали, 
так как он шел со стороны 
Солнца из дневного неба.  
По словам ученого, мы 
можем ночью обозревать 
«окрестности» Земли и пы-
таться фиксировать небес-
ное тело, быстро перемеща-
ющееся, но не существует 
приборов, с помощью кото-
рых мы могли бы наблюдать 
за дневным небом, поэтому 
сейчас у нас в стране разра-
батываются проекты кос-
мических телескопов. Их 

разместят достаточно дале-
ко от Земли, чтобы смотреть 
на нашу планету со стороны.
— И вот геометрия этих 
телескопов вычисляется 
таким образом, чтобы они 
могли регистрировать опас-
ные объекты дневного не-
ба, — подчеркнул Малков.
Он отметил, что после паде-
ния Челябинского метеори-
та Институтом астрономии 
РАН был предложен проект 
СОДА — система обнаруже-
ния дневных астероидов.
Анна Хромцова
vecher@vm.ru 

Цифра

метров — диаметр 
наиболее опасного 
для нашей планеты 
астероида «Апофис».

3 0 0

■ 13 июля в непосред-
ственной близости 
от планеты пролетел 
астероид, размеры 
которого сопоста-
вимы по габари-
там с 20-этажным 
зданием. Во время 
пролета небесное 
тело было ближе 
к нам, чем Луна. Речь 
идет об астероиде 
2023 NT1, ширина 
которого составляет 
около 60 метров. Он 
промчался на скоро-
сти почти 86 тысяч 
километров в час. 
Небесное тело на-
правлялось к Земле 
со стороны Солнца, 
поэтому ученые об-
наружили его, когда 
астероид уже проле-
тел мимо.
■ Еще один астероид 
пролетел между ор-
битами Луны и Зем-
ли 25 марта этого 
года. Диаметр небес-
ного тела 2023 DZ2 — 
от 40 до 90 метров. 
Такой астероид по-
падает в категорию 
«убийц городов», по-
тому что может унич-
тожить мегаполис. 
Он пролетел мимо 
Земли на расстоянии 
160 тысяч киломе-
тров. По данным 
ученых NASA, асте-
роид такого размера 
пролетает настолько 
близко к Земле при-
мерно раз в десяти-
летие. 
■ 6 января совсем ря-
дом с Землей, всего 
в 3600 километрах 
над поверхностью 
планеты, прошел 
астероид 2023 BU 
размером с грузовик.

Пролетели 
мимоАстероид, 

посторонись
Космическое тело 
пересечет орбиту Земли 

Потенциально опасными астероидами считаются те, что пересекают орбиту Земли 
на расстоянии менее 7,5 миллиона километров

Прямая 
речь

Ситуация в Солнеч-
ной системе не из-
менилась. С годами 
изменились только 
технологии. А астеро-
иды всегда были, есть 
и будут. Потенциально 
опасные объекты  каж-
дый день пролетают 
недалеко от Земли. 
У нас есть эффектив-
ные средства для их 
обнаружения.   

Анатолий 
Зайцев
Член 
Международной 
академии 
прогнозирования 

На правах рекламы Частности

Юридические услуги
● Экстрасенс! Таролог! Астролог! 
Вопрос бесплатно. Т. 8 (925) 676-21-20

Строительство и ремонт

Разное

Знакомства

Финансовые услуги

Туризм и отдых

● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту . Зарплата без 
задержек 45 000 рублей. Аванс ежене-
дельно. Т. 8 (925) 147-10-51

● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02
● Книги до 1945 г. От 1 000 р до 500 000 р.
Полки. Т. 8 (925) 585-40-56
● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21

● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата сра-
зу. Т. (495) 128-50-09

● Займы под залог золота, меха,
техники, авто. ООО «Ломбард Платинум» 
ОГРН 1087746946847. Т. 8 (499) 112-05-33

● Курьер. ЗП 60 т. р. Т. 8 (968) 442-99-41

● Продадим вашу вещь в комис-
сионке .  Цену  назначаете  сами !
Т. 8 (499) 226-28-79
● Скупка. Быстро. Деньги сразу.
Т. 8 (499) 226-25-39

● Москвичка 63,детей нет. Бесплатно. 
www.cvaxa.ru.Т. 8 (916) 362-67-13

● Авто и грузчики. Т. 8 (903) 000-75-92

● Куплю квартиру дачу срочно в Мо-
скве и МО. Т. 8 (495) 773-46-35
● Сниму кв/ком-ты. T. 8 (495) 772-50-93
● Сниму жилье. Т. 8 (925) 325-66-10

Работа и образование

Коллекционирование

Магия, гадания

Транспортные услуги

Недвижимость

● Юристы и адвокаты. Консультация 
бесплатная! Т. 8 (495) 201-25-12

● Московская социальная юридиче-
ская служба. Бесплатные консультации. 
Составление исков. Участие в судах. Все 
споры, в т.ч. поможем вернуть или рас-
служебить квартиру, выписать из квар-
тиры. Наследство. Семейные споры. 
Банкротство физлиц. Т. 8 (499) 409-91-42
● Адвокат. Возврат квартир. Уголов-
ные дела. Т. 8 (495) 210-25-63

Потомственные ясновидящие 
Любовь Владимировна и дочь На-
на Антосовна могут предсказать 
судьбу, cнять порчу, сглаз, венец 
безбрачия, вернуть мужа, прине-
сти удачу в бизнесе. Прием по за-
писи и на расстоянии. Пенсионерам 
скидки. Ст.м. Пражская.

☎  8 (910) 455-66-66
8 (925) 502-47-51
gospozhaluba.ru

■ Потенциально опас-
ный астероид пролетит 
над Землей 23 августа. 
«Вечерка» узнала, как 
близко он подлетит к на-
шей планете. 
Диаметр астероида, которо-
му присвоили номер 6037 
(1988 EG), составляет от 
430 до 960 метров. В насто-
ящее время небесное тело 
движется со скоростью при-
мерно четыре километра 
в секунду. По мнению уче-
ных, ближе всего астероид 
будет к Земле в 11:18 по мо-
сковскому времени. В этот 
момент он будет находиться 
примерно в 6,1 миллиона 
километров от планеты и пе-
ресечет ее орбиту. Эксперты 
считают, еще ближе асте-
роид пролетит над Землей 
27 февраля 2041 года. Тогда 
он сблизится с планетой на 
расстояние 3,6 миллиона 
километра. 
— Это достаточно крупный 
астероид — он в 15 раз боль-
ше Челябинского метеори-
та, по калибру напоминает 
Тунгусский. Но он проходит 
далеко от нас, и сейчас мы 
можем не беспокоиться. 
Другое дело, что, если его 
орбита время от времени 
пересекает орбиту Земли, 
при следующей встрече или 
через несколько других это 
прохождение может быть 
близким, — рассказал док-
тор физико-математических 
наук, заведующий отделом 
Института астрономии РАН 
Олег Малков.
Вообще, сообщений о про-
летающих мимо нашей 
планеты небесных телах 
стало довольно много. Кто-
то видит в этом дурной знак. 
Олег Малков на это смотрит 
скептически. По его словам, 
астероиды всегда летали ря-
дом с Землей, просто чело-
вечество научилось лучше 
исследовать космическое 
пространство. Тем не менее 
когда-нибудь из космоса 

Ученые ра-
ботают над 
проектами 
по наблюде-
нию за не-
бом днем 
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Анекдот хоть и был опу-
бликован в рубрике «Ино-
странный юмор», но в пер-
вую очередь был направлен 
на высмеивание стиляг, ко-
торые появились 
в столице еще 
в конце 1940-х — 
начале 1950-х 
годов. Хотя дол-
гое время в Со-
ветском Союзе 
замалчивалось, 
что в больших 
городах есть за-
рождающаяся субкультура, 
равняющаяся на американ-
ские эталоны, но во време-
на хрущевской оттепели 
уже было разрешено кое 
о чем говорить. Все помнят 
движение поэтов-шестиде-
сятников, собирающихся 
у памятника Маяковскому. 
Именно в этот период бы-
ло послабление и у стиляг, 
одевающихся нестандар-

тно и танцующих «бур-
жуазные» танцы. Совре-
менная молодежь помнит 
фильм «Московские окна» 
о стилягах того времени. 

Но на тот мо-
мент «Вечерняя 
М о с к в а »  в с е -
таки отметила 
развитие этого 
направления — 
пусть как-будто 
и было это з а 
границей. Мно-
гие стиляги хо-

тели, чтобы мода развива-
лась по их направлению, 
и ждали, когда об этом 
сообщит широкая пресса. 
Вот и обрадовался предста-
витель этой субкультуры 
после сообщения модного 
журнала: мол, я уже 15 лет 
хожу как по моде...

Жена, листая журнал мод, говорит мужу:
— В будущем году мужчины будут носить 
рубашки без пуговиц.
— Это хорошо. Оказывается, я уже 15 лет 
одет по моде.

К 100-летию «Вечерки» 
изучаем старые шутки 
из рубрики «Уголок юмора». 
Анекдот в номере 
от 16 августа 1962 года.

Подготовил 
Андрей Объедков
vecher@vm.ru

наш век

«Вечерка» предлагает 
принять участие 
в фотоакции «Ах, лето 
красное!» и поделиться 
своими яркими моментами 
теплой и незабываемой 
поры с другими читателями.

Лето — это кульминация всех времен года, 
потому что летние лучи не только ласкают, 
но и раскрывают тепло душ, наполняя их до-
бротой, отзывчивостью, любовью. Хочется 
распахнуть объятья и воскликнуть: «Как хо-

рошо!» Лето «красное, московское» словно радуга, 
состоящая из разных красок: оно дарит и солнце, 
и ветерок, и дождик —  и все это радует. Особенно 
когда рядом природа, такая легкая и зеленая. И так 
хорошо, спокойно, радостно проводить летние 
денечки на ее лоне, наполняющем всю душу и те-
ло приятной здоровой истомой. Всем читателям 
московской «Вечерки» я желаю побольше теплых 
и счастливых дней! — пишет москвичка Наталья 
Авдеева (на фото справа).

Каждую неделю мы публикуем ваши истории 
и фотографии. Лучшие работы получат 
номинации от «Вечерки». А в конце месяца 
победитель станет новым героем обложки.
Ждем ваши фотографии и истории на почту: 

vecher@vm.ru
Укажите имена и фамилии людей, 
присутствующих на фотографии, и обязательно 
автора работы.

В каждой строке или столбце проставляются цифры от 1 до 9. Цифра может быть записа-
на в ячейку в том случае, если ее нет в горизонтальной и вертикальной линии, а также 
в малом квадрате 3х3, и если она может быть записана исключительно в одну клетку. 

Ответы на судоку, 
опубликованные 
15 августа

Судоку Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru


